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JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

En Sevilla ha habido tres grandes trans-
formaciones en el último siglo: la que 
se produjo de cara a la Exposición Ibe-
roamericana de 1929, la que se lanzó 
tras la rotura del muro de contención 
del arroyo Tamarguillo en 1961 y la que 
sobrevino por la Exposición Universal 
de 1992. En dos de ellas, las últimas, una 
institución privada ha tenido un papel 
fundamental. La Asociación de Cons-
tructores y Promotores de Sevilla (Gaes-
co) se fundó en noviembre de 1962, un 
año después de la gran riada que ane-
gó la ciudad, para agrupar a las empre-
sas constructoras que tenían el reto por 
delante de transformar aquella Sevilla 
sumergida no sólo por el agua que arra-
só como un tsunami cada calle y cada 
barrio sino la que vivía hundida bajo el 
umbral de la miseria desde la posgue-
rra. Aquel Grupo Autónomo Económi-
co Sindical de Constructores de Obras 
es hoy la asociación de promotores más 
antigua de Andalucía y una de las más 
veteranas de España y cumple 60 años. 
Lo hace siendo aún protagonista del 
porvenir urbanístico, inmobiliario y de 
infraestructura que sigue necesitando 
Sevilla. 

Las inundaciones del 25 de noviem-
bre de 1961 pusieron de manifiesto la 
necesidad de levantar una defensa fren-
te a las constantes crecidas del río Gua-
dalquivir y, también, de revolucionar el 
modelo de viviendas que se seguía has-
ta la fecha. Gaesco colaboró con las em-
presas que la forman junto a las admi-
nistraciones para la construcción de las 
viviendas que ensancharon Sevilla y fue 
protagonista en la creación de las nue-
vas ‘Huertas’ como la del Rey, de la Sa-
lud, Santa Teresa...  

Esta asociación participó de mane-
ra intensa en la nueva ordenación ur-
banística de Sevilla derivada del Plan 
General de 1973. Y, en los ochenta, fue 
impulsora de la siguiente gran trans-
formación: la de la Expo de 1992. «Gaes-
co en estos 60 años ha demostrado con 
creces que es una asociación con sole-
ra, solidez y valentía, que mira por el in-

terés de la ciudad y la provincia por en-
cima de los intereses empresariales, y 
es historia nos lleva a afirmar con rigor 
que, en los últimos 30 años, la inversión 
del Gobierno central en Sevilla brilla por 
su ausencia».  

Así lo sentencia el gerente de la aso-
ciación, Juan Aguilera, que deja a las cla-
ras que el papel de Gaesco sigue tan vi-
gente como en estos 60 años y que es 
reivindicativo. Actualmente, tiene un 
papel determinante en la rehabilitación 
del patrimonio histórico, como ocurre 
con la Fábrica de Artillería, las Reales 
Atarazanas o el Casino de la Exposición, 
tres obras emblemáticas como las que 
esta asociación ha participado en luga-
res como Écija, Carmona o Itálica. Gaes-

co sigue teniendo a un representante 
en las comisiones provincial y local de 
patrimonio, como es el exgerente de Ur-
banismo Eduardo Martínez Zúñiga.  

Otro de los roles en los que toma par-
tido Gaesco es la de aglutinadora de pro-
motores inmobiliarios. Y así, focaliza 
su labor en la urbanización de nuevas 
barriadas. Donde antes estaban aque-
llas ‘Huertas’, hoy la ciudad crece por 
Hacienda El Rosario en Sevilla Este o 
Palmas Altas, por el Sur. Pero también, 
crece Dos Hermanas por Entrenúcleos 
o el Alfarafe por Mairena y Camas. En 
total, son 6.000 nuevas viviendas las que 
impulsan las empresas que forman par-
te de la asociación, que adquieren el sue-
lo, lo urbanizan y lo construyen. Tam-
bién trabaja en la reforma de suelos 
como los situados frente al estadio Be-
nito Villamarín, los de Cruzcampo o Vi-
llanueva del Pítamo. 

El ‘futuro’ de Sevilla 
Gaesco está en obras para nuevas in-
fraestructuras hidráulicas, tanto de Ema-
sesa como de Aljarafesa. Pero, sobre 
todo, trabaja en que se lleven a cabo los 
grandes proyectos que se le deben a Se-
villa por parte del Gobierno central: el 
cierre del anillo de la SE-40 y el paso del 
río y la conexión ferroviaria entre San-
ta Justa y el aeropuerto.  

El gerente expone cuál es la posición 
de los empresarios respecto de la polé-
mica del puente: «Defendimos y defen-
demos los túneles, que es la solución 
más limpia desde el punto de vista me-
dioambiental y porque el proyecto es-
taba ya aprobado. Ahora bien, una vez 
que el Ministerio ha optado por el puen-
te, lo que exigimos es que el diseño debe 
ser el más cuidadoso con el territorio 
tan frágil sobre el que se asienta, ade-
más de que no afecte al Puerto. No se 
debe ir a la más barata, sino la que cum-
pla todos los requisitos».  

Le preocupa también el largo plazo 
en el que se ha fechado el proyecto y lo 
que le queda por delante al cierre del 
arco norte de la SE-40: «Los proyectos 
están desfasados y habrá que redactar-
los de nuevo; esto supone una demora 
importantísima», explica Aguilera.  

Por último, sobre la conexión con el 
aeropuerto señala que «clama al cielo» 
que se dilate y que ahora se plantee la 
realización de un estudio para valorar 
las alternativas de trazado en un plazo 
de dos años. «Eso es lanzar un balón ha-
cia adelante habida cuenta de que, tras 
ello, hay que hacer otro estudio de im-
pacto ambiental, luego unas expropia-
ciones, sacarlo a información pública y 
luego licitarlo y adjudicarlo». Esto es 
«marear la perdiz alargando todo el pro-
ceso en una obra vital para Sevilla so-

Gaesco cumple 60 años 
como protagonista de la 
transformación de Sevilla 
∑ La asociación de la construcción más 

antigua de Andalucía nació tras la 
gran riada del Tamarguillo de 1962 

∑ Hoy sigue reclamando las cuentas 
pendientes: «Desde 1992 la inversión 
del Gobierno brilla por su ausencia» 

Gaesco celebró ayer en el Real 
Alcázar un acto con motivo 
de los 60 años fundacionales 
de la entidad. Esta asociación 
de empresarios obtuvo la 
medalla de la ciudad de 
Sevilla y la bandera de 
Andalucía, así como el 
premio a la mejor organiza-
ción de construcción de 
España. Su reconocida labor 
desde 1962 tuvo su particular 
homenaje ayer en este acto 
institucional.

Una fiesta de 
cumpleaños  
en el Alcázar 

El gerente de Gaesco: «Ya 
no pedimos obras al 
Gobierno, pedimos al 
menos que haya proyectos. 
Está todo en estudio» 

La asociación promovió 
barriadas como las 
Huertas del Rey o Santa 
Teresa y hoy tienen 6.000 
viviendas en construcción 

bre todo desde que se ha ampliado el 
aeropuerto».  

Por todo ello, el próximo día 24 Gaes-
co presentará un informe para propo-
ner el impulso del desarrollo urbanís-
tico de la capital, para evitar el éxodo 
que se está produciendo hacia el área 
metropolitana y que no se hizo en su 
momento «porque el dinero que se le 
solicitó a los promotores para hacer las 
infraestructuras de acceso a barrios 
como el Buen Aire, Santa Bárbara o el 
Pítamo se lo gastó el Ayuntamiento en 
las Setas y el carril bici». Así, el gerente 
pide «voluntad política» y un «banco de 
proyectos» porque «ya no pedimos la 
obra, al menos tener proyectos, porque 
ahora todo son estudios y no se puede 
hacer nada». 
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Imagen del acto 

celebrado ayer en  

el Real Alcázar con 

motivo de los 60  años 

fundacionales de Gaesco. 

Abajo, los dos momentos 

claves en la historia de la 

Asociación de 

Constructores y 

Promotores de Sevilla;  

a la izquierda, con la 

edificación de uno de los 

pabellones de la Expo 92; 

a la derecha, siendo clave 

para la construcción  

del muro de contención 

del arroyo Tamarguillo 

que inundó Sevilla con 

cuatro millones de 

metros cúbicos de agua

RAÚL DOBLADO

ABC ABC
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ANIVERSARIO DE GAESCO 

Sesenta años de vida 

dedicados a Sevilla 

Gaesco, Asociación de Construc-
tores y Promotores de Sevilla, 
celebró ayer en el Real Alcázar 
un acto con motivo de los 60 
años de su fundación. Esta  
entidad privada nació en 
noviembre de 1962, un año 
después de la gran riada que 
anegó la ciudad, para agrupar a 
las empresas constructoras que 
tenían por delante el reto de 
transformar aquella Sevilla 
sumergida no sólo por el agua, 
sino la que vivía hundida bajo el 
umbral de la miseria desde la 
posguerra. Esta corporación de 
empresarios obtuvo la medalla 
de la ciudad de Sevilla y la 
bandera de Andalucía, así como 
el premio a la mejor organiza-
ción de construcción de España. 
Su reconocida labor desde 1962 
tuvo su particular homenaje 
ayer en este acto institucional.
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Fundación Cruzcampo celebra la graduación de 
la segunda promoción de ‘Talento Cruzcampo’

Los jóvenes de la segunda edición de ‘Talento Cruzcampo’ recibieron su 
titulación en reconocimiento a la formación del programa de becas de 
la Fundación Cruzcampo, que materializa gran parte de la acción social 
de Heineken España. Al acto de graduación celebrado en Factoría 
Cruzcampo, asistieron Rocío Blanco, consejera de Empleo de la Junta 
de Andalucía; Alicia Núñez, jefa del Servicio de Centros de Protección 
de Menores; Francisco Mora, director general de Infancia, Adolescen-
cia y Juventud de la consejería de Inclusión Social; Carmen Ponce, 
presidenta de la Fundación y directora de Relaciones Corporativas y 
Sostenibilidad de Heineken España, y Regla Bejarano, directora de la 
Fundación. Además,asistieropn algunos colaboradores del programa, 
como CaixaBank, Fundación Valentín de Madariaga, DHL y el equipo 
docente, entre otros.

El vistazo
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G. GINÉS MADRID  

El paro de los transportistas pinchó 

ayer en su primera jornada. El Go-

bierno incrementó la dotación poli-

cial en puntos logísticos clave, lo que 

permitió operar con normalidad a 

los transportistas que lo deseaban. 

Además, los paros no fueron tan mul-

titudinarios como los que se produ-

jeron en marzo, por lo que el trans-

porte de mercancías apenas sufrió 

altercados a lo largo del día. 

Según señalan fuentes del Minis-
terio del Interior, solo se produje-

ron algún incendio de neumáticos 

en Algeciras (Cádiz), así como de 

cuatro cabezas tractoras en Villaes-

cusa (Cantabria). También se han 

producido algunos pinchazos en 

ruedas en Illescas (Toledo). 

La Asociación del Transporte In-

ternacional por Carretera (Astic), 

que representa a las mayores em-

presas de transporte internacional 

de mercancías y pasajeros por ca-

rretera de España, también desta-

có que hubo normalidad absoluta 

en el funcionamiento de sus empre-

sas. «La normalidad es generaliza-

da en todo el territorio nacional, in-

cluyendo los principales puertos 

del país, como Algeciras, Bilbao, Va-

lencia, Barcelona o Castellón. Tam-

bién están funcionando al 100% Mer-

camadrid, Zona Franca de Barcelo-

na y MercaSevilla», explicaron.  

Según explicó el líder de la Pla-

taforma Nacional en Defensa del 

Transporte de Mercancías –convo-

cantes de los paros–, Manuel Her-

nández, a este periódico, en un prin-

cipio la secretaria de Estado de 

Transportes, Isabel Pardo de Vera, 

había aceptado reunirse con los ma-

nifestantes. Finalmente el encuen-

tro habría sido cancelado por mo-

tivos de agenda. Fuentes del Minis-

terio de Transportes aseguran que 

en ningún momento se ha plantea-
do una nueva reunión con ningún 

miembro del departamento. 

Hernández asegura además que 

«este es el primer día de paros» y 

que «según se vaya calentando la 

cosa el seguimiento será mayor y el 

Gobierno tendrá que negociar». Los 

convocantes del paro indefinido de-

nuncian que las mejoras que ha ar-

ticulado el Gobierno para el sector 

no se están cumpliendo y exigen con-

troles más exhaustivos. En los últi-

mos meses el Ejecutivo ha dado luz 

verde a reivindicaciones históricas 

como la revisión automática del pre-

cio del transporte, la prohibición de 

la participación del conductor en 

las operaciones de carga y descar-

ga o la reducción a la mitad los tiem-

pos de espera.

El paro de 
transportistas 
pincha en su 
primer día y se 
salda sin incidentes

CONTROL POLICIAL 
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R. S.

La huelga de transportistas ini-
ciada ayer no provocó inciden-
cias destacables en Sevilla en su
primera jornada. No hubo pi-
quetes en el mercado mayorista,
Mercasevilla, que estuvo fun-
cionando con normalidad du-
rante toda la mañana. La entra-
da y salida de mercancías se lle-
vó a cabo con fluidez, según in-
formaron a este periódico fuen-
tes municipales.

Al ser lunes, no había lonja de
pescado, por lo que se trabajó du-
rante el día de ayer es con frutas
y verduras. Tampoco hubo pro-
blemas en los principales centros
logísticos de las distintas cadenas
de supermercados. No hubo ape-
nas complicaciones en el tráfico,

y las que se registraron a primera
hora de la mañana fueron por
efecto de la niebla densa con la
que amaneció la ciudad.

Los transportistas iniciaron a
medianoche del lunes el paro in-

definido convocado por la Plata-
forma Nacional en Defensa del
Sector del Transporte. A dife-
rencia de la protesta anterior, a la
que se sumaron algunas otras
asociaciones como Fenadismer,

Fetransa o Feintra, en esta oca-
sión, tanto las organizaciones pa-
tronales como las sectoriales
agrupadas en el Comité Nacional
del Transporte por Carretera
(CNTC) no respaldan el paro.

La huelga de transportistas no
provoca incidencias en Sevilla
● El mercado
central mayorista
funcionó con
normalidad todo
el día y sin piquetes

JULIO MUÑOZ / EFE

Un patrullero de la Policía Nacional en la entrada de Mercasevilla.
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EP BILBAO

La vicepresidenta segunda y mi-
nistra de Trabajo y Economía So-
cial del Gobierno español, Yolan-
da Díaz, reclamó ayer a la CEOE
que vuelva a la mesa de diálogo
con los sindicatos porque “hay
que subir los salarios y mejorar-
los sustancialmente”. Díaz avan-
zó, además, que convocará la me-
sa para aumentar el SMI cuando
el informe de los expertos esté
concluido y se conozca el cierre
del impacto de la inflación.

Preguntada sobre por qué no
ha hecho públicos los tres infor-
mes de investigación sobre el
salario mínimo (SMI), aseguró
que su Ministerio “nunca” hace
públicos los informes, que se
abordan para tomar distintas
decisiones. Asimismo, adelantó
que va a convocar la Mesa del
SMI “cuando el comité de ex-
pertos culmine sus tareas cien-
tíficas”, que incluye actualizar
sus cálculos con las rentas sala-
riales de 2022 y que calibre el
impacto del incremento del SMI
en la pobreza. Tras hacer públi-

co ese informe, más el cierre del
impacto de la inflación, convo-
cará la Mesa de Diálogo para in-
crementar el salario mínimo en
España.

“Yo siempre trabajo para al-
canzar un acuerdo, incluso aun-
que a veces uno pierda posicio-
nes. Por tanto, me voy a sentar
en esa mesa cumpliendo con el
artículo 27 del Estatuto de los
Trabajadores en nuestro país,
que dice que se revalorizará el
salario mínimo en España según
cuatro factores: el primero de
ellos, la inflación; el segundo, la
participación de la rentas sala-
riales en la renta nacional; el ter-
cero de ellos, la productividad y
el cuarto, la coyuntura económi-
ca del momento”, enumeró.

Díaz aprovechó la ocasión pa-
ra reclamar una subida de sala-
rios y recordar que “está bloquea-
da la mesa de la AENC (Acuerdo
Empleo y Negociación Colecti-
va)”, por lo que pidió a los agen-
tes sociales “que vuelvan”.

Según la vicepresidenta y mi-
nistra de Trabajo, los convenios
colectivos firmados “a día de
hoy” en España “están alejadísi-
mos de los que, a estas mismas fe-
chas se habían registrado” el año
pasado. “Por tanto, sí, hay un blo-
queo en la negociación que impi-
de subir los salarios en nuestro
país, y vuelvo a señalar que es
clave que, ante el golpe tan fuer-
te de la inflación y las rentas sa-
lariales, se vean sustancialmente
mejorados”, indicó.

Díaz pide a
la CEOE que
“suba los salarios
sustancialmente”
● La vicepresidenta

segunda reclamó

a la patronal

que vuelva a la

mesa de diálogo
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R. A.

La consejera de Economía, Ha-
cienda y Fondos Europeos, Ca-
rolina España, junto con los ti-
tulares de Política Industrial y
Energía, Jorge Paradela y de
Sostenibilidad, Medio Ambien-
te y Economía Azul, Ramón Fer-
nández-Pacheco, abrieron ayer
la ronda de comparecencias en
el Parlamento andaluz para in-
formar del proyecto de ley de
Presupuestos de la comunidad
autónoma para el año que vie-
ne. Los tres coincidieron en re-
saltar el incremento del “esfuer-
zo inversor de las cuentas públi-
cas”, al mismo tiempo que ten-
dieron una mano a la oposición
que coincide en la participación
del Gobierno central y el volu-
men de fondos europeos en di-
chas inversiones.

Por su parte, el secretario ge-
neral del PSOE de Andalucía,
Juan Espadas, anunció que su
partido se encamina hacia la
presentación de una enmienda
a la totalidad –cuyo plazo ter-
mina este viernes– tras advertir
de que si “en los próximos días
no hay voluntad, una llamada,
una mesa de negociación técni-
ca” la registrarán. Espadas ad-
virtió que la aprobación de las
cuentas “va a ser de rodillo, de
imposición” por cuanto aprecia
que “no se está dispuesto a en-

mendar con propuestas de los
grupos de la oposición”. “Toma-
mos nota de esa voluntad que
no se ha reflejado en nada” tras
explicar “la reunión muy breve”
con la consejera de Hacienda y
lamentar que a partir de ahí es-
peraba “una reunión de carác-
ter técnico para escuchar las
propuestas del PSOE y no ha si-
do así”.

La titular de Hacienda, asegu-
ró que los Presupuestos son “los
que necesitan los andaluces en
este momento” y están además
marcados por una “apuesta sin
precedentes” por el tejido pro-
ductivo. Carolina España insis-
tió en que será no sólo el que

más dinero destine a gasto so-
cial en Andalucía de la historia,
sino que también hace una
apuesta “sin precedentes” por el
tejido productivo, destinando
más de 6.000 millones de euros
a medidas de apoyo a éste.

“Los andaluces necesitan em-
pleo. Y para que haya empleo es
necesario que Andalucía sea
una tierra atractiva para la in-
versión”, señaló la consejera,
que se refirió también a la “esta-
bilidad que ofrece el Gobierno
andaluz en este momento de in-
certidumbres” como una de las
bazas que hacen que Andalucía
sea una región atractiva para
los inversores.

España insistió en que se tra-
ta de unos presupuestos “res-
ponsables, adaptados a la reali-
dad del momento y a las necesi-
dades que los andaluces tienen
en esta época de incertidum-
bre”, y se refirió al contexto eco-
nómico mundial, marcado por
una elevada inflación, que se ha
visto agravada por las repercu-
siones de la invasión rusa en
Ucrania, “justo cuando dejába-
mos atrás la crisis económica
causada por la Covid-19”.

Junto a ella, los consejeros
Jorge Paradela y Ramón Fer-
nández-Pacheco defendieron
las bondades de las cuentas de
sus respectivos departamentos.

El primero de ellos, sostuvo que
se trata de una “apuesta de la
Junta por las políticas de dina-
mización industrial y el impulso
a la revolución verde”. Así, se
refirió al desarrollo de un tejido
industrial “sólido, diversificado
y competitivo”, y al propósito de
conseguir “situar la comunidad
a la vanguardia en materia de
sostenibilidad y transición
energética”, con la meta de ins-
talar doce nuevos gigavatios de
potencia renovable que supon-
drá cubrir el 75% de todas las
necesidades de la población an-
daluza.

Paradela también puso el
acento en la intención de “incre-
mentar al menos un 20% la pro-
ducción actual de la minería
metálica “aprovechando el in-
menso potencial de la región y
su papel de liderazgo”, ya que
concentra el 90% del valor de

producción nacional, y conver-
tir Andalucía “en proveedora de
las materias primas que la agen-
da climática y digital de Europa
demanda”.

Por su parte, Fernández-Pa-
checo quiso insistir en la “cre-
dibilidad” del presupuesto de
la Junta para 2023, “el más al-
to y el más verde de la historia
de Andalucía” y ofreció “ten-
der la mano” a los grupos polí-
ticos para mejorar el proyecto
de presupuestos” que están
“marcado para ejecutar los
nuevos retos de las políticas
medioambientales en lo que
tiene que ver con la sostenibili-
dad, con el medio ambiente”,
porque “nunca la Junta había
tenido tanto presupuesto para
políticas medioambientales, es
el más alto y el más verde de la
historia de Andalucía”.

● Los consejeros de

Política Industrial y

de Medio Ambiente

ponen el acento en la

transición sostenible

Espadas anuncia una
enmienda a la totalidad
si no se abre una “mesa
de negociación seria”

España defiende la apuesta por el
tejido productivo de los Presupuestos

ADVERTENCIA DE LA CEA. La Confedera-
ción de Empresarios de Andalucía (CEA) alerta
del elevado endeudamiento recogido en los pre-
supuestos para 2023, que roza el 23% del Pro-

ducto Interior Bruto (PIB) cuando en el año 2007
no llegaba al 5%, y que “consume recursos que
podrían dedicarse a otras políticas de impulso”
económico y empresarial.

M. G.
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Deflactar el IRPF a las 
rentas de hasta 40.000€ 

El PP estima que la rebaja fiscal del 
Gobierno a las rentas inferiores a 
22.000 euros es limitada y aboga 
por eliminar el efecto de la inflación 
sobre el Impuesto sobre la Renta de 
todas las rentas hasta 40.000 euros 
para llegar a las clases medias.  

IVA: un tipo del 4% para 
los alimentos 

La propuesta del PP es 
una rebaja táctica del 
IVA de los alimentos 
hasta el 4% para 
atenuar el impacto 
sobre los bolsillos de 
las familias del encare-
cimiento de la cesta de 
la compra. También 
plantea bajar el IVA a 

peluquerías, clínicas de 
implantes y pañales. 

Incentivos a la actividad 

El paquete fiscal planteado por el 
PP prevé incentivos a la implanta-
ción en España de industrias como 
la del videojuego (también Ciuda-
danos) y todo un abanico de 
medidas para rebajar tanto la 
factura energética de los agentes 
como el potencial impacto fiscal de 
las ayudas recibidas.

BRUNO PÉREZ 
MADRID 

B
ajar impuestos sigue estando 

de moda. Al menos eso se des-

prende de la orientación de 

las decenas de propuestas fis-

cales que han presentado los grupos 

parlamentarios en el trámite de en-

miendas al proyecto de Presupuestos 

Generales del Estado de 2023. A iz-

quierda y derecha del arco parlamen-

tario lo que predominan son las pro-

puestas para que el Gobierno rebaje 

los impuestos a determinados colec-

tivos o a determinados productos con 

la esperanza de que esto sirva para 

amortiguar el impacto de la inflación 

sobre los agentes económicos del país. 

Incluso los socios parlamentarios 

de referencia del Gobierno de coali-

ción de PSOE y Unidas Podemos, tra-

dicionalmente inclinados a respaldar 

la línea oficial de subidas de impues-

tos, han priorizado en el actual con-

texto las medidas de alivio fiscal so-

bre las orientadas a recaudar. Y el IVA 

asoma de nuevo como el campo de jue-

go predilecto para estas rebajas fisca-

les, para alarma de Bruselas que lleva 

años exigiendo a España poner coto a 

la proliferación de tipos reducidos y 

superreducidos, a la que atribuye esa 

brecha de ingresos con el resto de la 

UE a la que tanto apela el Gobierno.  

Gimnasios, pañales, bicis... 
La lista de peticiones es extensísima 

y de lo más diversa. Hacienda tiene en-
cima de la mesa propuestas de sus so-

cios parlamentarios para, por ejem-

plo, ampliar el radio de acción del tipo 

superreducido de IVA del 4% recono-

cido en el proyecto presupuestario a 

los productos de higiene femenina a 

las copas menstruales o los pañales, 

pero también para aplicarlo a las en-

tradas a museos o de espectáculos cul-

turales como el teatro, el circo o los 

conciertos de música. 

También para aplicar un IVA redu-

cido del 10% a la bicicletas, como es-

trategia para fomentar este medio de 

transporte sostenible; a los gimnasios 

y centros deportivos, a los parques de 

atracciones, a los servicios funerarios 

o a los servicios veterinarios. E inclu-

so para dejar exentos de IVA determi-

Los socios de Sánchez piden rebajas 
del IVA a bicis, circos y peluquerías

∑ La mayoría de los partidos reclama al 
Gobierno reducciones de impuestos 
para paliar el impacto de la inflación   

∑ La propuesta de bajar al 4% el IVA de 
determinados alimentos básicos goza 
de un apoyo amplio en el Congreso

nados servicios prestados por artistas 
y promotores culturales, uno de los 

segmentos que más se ha preocupa-

do en cuidar el Gobierno. 

Rebajar la cesta de la compra 
Además de plantear guiños a los co-

lectivos más próximos, de las enmien-

das de los grupos parlamentarios se 

desprende una inclinación más acu-

sada que la mostrada hasta ahora por 

el Gobierno por utilizar los impuestos, 

y en concreto la rebaja de los mismos, 

para aliviar la presión generada por la 

inflación.  

Partidos tan alejados ideológica-

mente como ERC, PP, Bloque Nacio-

nalista Galego o PDeCAT han coinci-

dido en plantear la aplicación transi-

toria del IVA superreducido del 4% a 

determinados alimentos para bajar su 

coste y aliviar el fuerte encarecimien-

to de los alimentos en la actual crisis 

inflacionista. El PP, uno de los parti-

dos que más ha insistido en esta solu-

ción fiscal, propone extender de ma-

nera temporal el tipo del 4% que a día 

de hoy se reserva al pan, la leche, las 

frutas y verduras o los huevos a otros 

alimentos como las carnes, los pesca-

dos, el aceite, el agua o la pasta. El PDe-

CAT aboga por extenderlo con carác-

ter general a alimentos frescos y con-

gelados al menos hasta 

el 31 de marzo de 2023. 

El BNG propone apli-

car un tipo reducido a 
los productos de la pes-

ca y la agricultura no solo 

para atenuar el encareci-

miento de la cesta de la com-

pra sino también como medi-

da de apoyo al sector agrí-

cola y pesquero, mientras 

que ERC aboga por im-

plantar un tipo del 10% 

para los alimentos sin glu-

ten. 

No es la única cuestión que ha sus-

citado un consenso de amplio radio. 

Las enmiendas de grupos de izquier-

da y derecha confluyen en propuestas 

como aplicar un tipo superreducido 

del 4% a todos los servicios de telea-

sistencia, ayudas a domicilio y aten-

ción a dependiente en general con in-

dependencia de que sean prestados en 

centros públicos o concertados o no; 

DIFERENTES RECETAS FISCALES PARA UNA CRISIS

LO QUE PLANTEA EL PP LOS SOCIOS DEL GOBIERNO

Más ayuda a rentas bajas, 
más impuestos al ahorro 

Los socios avalan la rebaja del 
IRPF. Piden ayudas reembolsables 
para familias con hijos y subir 
hasta el 30% los impuestos al 
ahorro (ERC) o bajar el radio de 
acción del gravamen de solidari-
dad a todo el que declare un 
patrimonio superior a un millón 
de euros (BNG, Más Madrid).  

Guiños a artistas, bicis, 
atención de mascotas... 

Los socios del Gobierno plantean 
rebajas de IVA de todo tipo: a las 
bicicletas, a las entradas de 
museos, circos o conciertos; a los 
gimnasios, a las clínicas veterina-
rias... ERC y BNG piden una rebaja 
de IVA para el pescado, la carne o 
los alimentos sin gluten y ensan-
char el radio de acción del 4% a los 
productos de higiene femenina. 

Subidas fiscales y giros 
competenciales 

Las enmiendas de los socios del 
Gobierno plantean más presión 
fiscal a grandes patrimonios, 
grandes ahorradores, bancos, 
empresas de juego. ERC pide 
también más competencias fiscales 
en grandes impuestos y reducir la 
asignación a la Iglesia.
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o en reconocer el tipo del 10% a los 
servicios veterinarios o a las pelu-
querías, una demanda que ya sus-
citó en su día un apoyo parlamen-
tario suficiente para su aprobación, 
pero que el Gobierno esquivó con 
una maniobra parlamentaria. 

El umbral de ‘los ricos’ 

¿Dónde situar el umbral de a quién 
se considera rico o pobre desde el 
punto de vista fiscal? El Gobierno 
ha hecho su apuesta. Considera que 
el umbral de renta que califica a un 
contribuyente como vulnerable está 
situado en los 22.000 euros y por 
eso su rebaja de IRPF se concentra 
en las rentas inferiores a ese lími-
te; y que cuando uno declara un pa-
trimonio superior a los tres millo-
nes de euros debe exigírsele una 
mayor aportación al bienestar, y por 
eso de ahí parte su gravamen de so-
lidaridad para grandes fortunas. 

Las enmiendas trasladan visio-
nes muy diferentes sobre el asun-
to. El PP considera por ejemplo que 
la rebaja de IRPF debería ampliar-
se a los tres primeros tramos del 
impuesto y, por tanto, alcanzar a las 
rentas de hasta 40.000 euros, para 
las que propone una deflactación 
general del impuesto. Ciudadanos 
y Más Madrid coinciden en que se 
debería reconocer deducciones re-
embolsables a las familias en pro-
blemas con menores a cargo. Mien-
tras, el BNG y Más Madrid abogan 
por que se rebaje el umbral del gra-
vamen de solidaridad a los patri-
monios superiores a un millón de 
euros.  

LA BATALLA FISCAL DE 

LOS PRESUPUESTOS 

El Congreso podría forzar a María 

Jesús Montero a aceptar la rebaja 

al 10% del IVA de las peluquerías o 

la compensación de la Plusvalía a 

los ayuntamientos.  // ISABEL B. PERMUY
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E. FREIRE SEVILLA 

P
oneos las pilas, hackead el 
mundo! Enrique Dans, pro-
fesor de Innovación y Tec-
nología en el Instituto de 

Empresa, biólogo, doctor en Manege-
ment Information por la Universidad 
de California en Los Ángeles, conside-
rado el ‘blogger’ más influyente en tec-
nología del mundo de habla hispana, 
dio ayer esta ‘orden’ a los jóvenes be-
cados del programa Sputnik. Varios 
centenares de bachilleres y universi-
tarios andaluces acudieron ayer al au-
ditorio del Cartuja Center para escu-
char a los expertos que participan en 
el ‘Tech Campo Sputnik’. Este es el se-
gundo de los seminarios programa-
dos este año dentro de esta iniciativa 
impulsada en 2019 por el empresario 
y tecnológo Juan Martínez-Barea, con 
el objetivo de movilizar a los 5.000 jó-
venes «más dinámicos y ambiciosos 
de Sevilla, formarles en las tecnolo-

gías que van a cambiar el mundo e im-
pulsarles para que creen las start-ups 
del futuro». Un programa patrocina-
do por  entidades como Appian, el 
ayuntamiento de Sevilla, la Conseje-
ría de Empleo, Eusa, Grupo MAS y por 
un buen número de empresas colabo-
radoras, entre ellas ABC. 

Martínez-Barea volvió a transmitir 
optimismo ante el futuro y a alentar a 
los jóvenes a que «se suban a la ola de 
la gran revolución tecnológica que vie-
ne», y a que sean «protagonistas de 
este tiempo extraordinario y no se con-
formen con ser consumidores pasi-
vos». Tecnólogos, científicos y empre-

sarios de startps desvelaron a los es-
tudiantes las claves de la inteligencia 
artificial, la realidad aumentada, la 
biotecnología, la robótica, los video-
juegos, la energía del futuro y también 
descubrieron a los protagonistas de 
estas nuevas tecnologías. 

Enrique Dans animó a los becados 
de Sputnik a que «jueguen» e investi-
guen los nuevos mundos que se abren 
en su ordenador o smartphone «No 
tengáis miedo al algoritmo, jugad con 
él, educarlo, no os intimidéis», sugirió 
el tecnológo a los jóvenes, en una in-
tervención en la que profundizó en las 
herramientas que están a su mano para 
«entrenar y hacer pruebas».  

«La Inteligencia Artificial no os va 
a quitar el trabajo, pero los directivos 
que sepan de inteligencia artificial sí 
que se lo van a quitar a los que no se-
pan», fue el mensaje que lanzó este ex-
perto a los futuros ejecutivos y profe-
sionales que le escuchaban. 

En su repaso de las nuevas tecno-
logías, Dams ahondó en las claves del 
machine learning, la web 3, el meta-
verso y las cadenas de bloques, y ha 
animado a los estudiantes a explorar 
incluso el mundo cripto para conocer 
cómo funciona. 

En la inmersión tecnológica parti-
ciparon también Alberto Asuero, jefe 
de Tecnología de Carto, una empresa 
líder en sistemas de información geo-
gráfica, fundador de Geographica y de 
Habichuelas Ventures; el sevillano 
Francisco González-Blanch, product 
manager de Amazon Alexa AI, el asis-
tente personal de Amazon basado en 
Inteligencia Artificial; Luis González-
Blanch, consejero delegado de VC Land; 
Roberto Romero, emprendedor múl-
tiple y ‘metaverse continuum creati-
ve technologist’ de Accenture Song; y 
la también sevillana Paola Hurtado, 
doctora en Biología y directora de pro-
yectos estratégicos de la biotevcnoló-
gica andaluza Universal DX.

El programa de aceleración de talento 
andaluz Sputnik celebra en Sevilla un 
nuevo seminario sobre los  últimos 
avances de las tecnologías  que van a 
cambiar el mundo 

«No tengáis miedo 
al algoritmo, 
jugad con él»

Enrique Dans durante su conferencia en el seminario de tecnología de Sputnik  // JUAN FLORES

«La Inteligencia Artificial 
no os va a quitar el trabajo, 
pero los directivos que 
sepan de ella sí se lo van a 
quitar a los que no sepan»
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

E
n plena polémica por la deli-
cada situación en las obras pú-
blicas debido a la subida de 
las materias primas y las que-

jas de las empresas que participan en 
los concursos públicos, en Andalucía 
no está todo paralizado. Hay en mar-
cha varios proyectos fruto de la cola-
boración público-privada, una fórmu-
la de financiación por la que apuesta 
la Consejería de Fomento para agili-
zar la ejecución de los proyectos. Des-
de el Gobierno andaluz entienden que 
este modelo, en sus distintas fórmu-
las y siempre que esté bien definido y 
cuente con el necesario control, pue-
de servir a los intereses de todos: a la 
administración, porque le permite ade-
lantar proyectos, a las empresas, por-
que les asegura actividad y beneficios 
y a la sociedad, porque las infraestruc-
turas que se acometen con ellas no sólo 
atienden sus necesidades sino que im-
pulsan la economía y crea empleo. 

Con esta fórmula de trabajo hay ac-
tualmente en marcha varias obras re-
partidas por toda Andalucía con un 
montante global de 511 millones de eu-
ros, centradas sobre todo en la gestión 
y explotación de puertos y zonas lo-
gísticas y en la construcción de vivien-
das. Claro que se trata de una forma 
de contratación pública muy delicada 
que exige un rigor y control exhausti-
vo porque hay precedentes que se han 
resuelto con altísimos sobrecostes para 
las arcas públicas. Así ha sucedido, por 

ejemplo, con la construcción de la Lí-
nea 1 del Metro de Sevilla, o el de Má-
laga, así como la paralización de obras 
estratégicas como las autovías del Al-
manzora o del Olivar, infraestructu-
ras que van avanzando lentamente  
tras muchas vicisitudes y años de que-
jas y demandas.  

Los proyectos más importantes que 
están en ejecución con la colaboración 
entre la Junta y las empresas privadas 
afectan a puertos y áreas logísticas. El 
ejemplo más claro lo tenemos en el 
puerto de Carboneras, en AlmerÍa. En 
2019, la Consejería de Fomento que di-
rige Marifrán Carazo, adjudicó las obras 

de reordenación de las instalaciones 
portuarias, con una inversión privada 
de 8,5 millones de euros, a cambio de 
la gestión y explotación de los usos 
náuticos recreativos, auxiliares y com-
plementarios del puerto. 

El otro proyecto es el del Puerto Seco 
de Antequera donde la colaboración 
de la iniciativa privada está siendo cla-
ve para la puesta en marcha de un pro-
yecto que pretende revolucionar el sec-
tor logístico teniendo en cuenta la ubi-
cación estratégica de este enclave, 
situado en el centro geográfico de An-
dalucía. La iniciativa privada y la pú-
blica están impulsando un proyecto  
que va a sumar una inversión de 500 

millones: 100 millones de la primera 
fase de las obras de urbanización, de 
los 34,7 corresponden a la Junta de An-
dalucía y otros 400 millones de los ope-
radores logísticos.  

El objetivo de la Consejería de Fo-
mento es aplicar este mismo modelo 
al área logística de Níjar, en Almería, 
si bien el proyecto todavía no se ha ini-
ciado.  

Vivienda 

La construcción de viviendas protegi-
das y de promoción pública lleva años 
haciéndose con esta fórmula de cola-
boración entre la Junta y las empresas 
privadas. El programa de Fomento del 
Alquiler que se inició la pasada legis-
latura ha permitido la promoción de 
más de 3.000 viviendas, muchas con 
por el modelo de colaboración públi-
co-privada. Ya está terminada la pro-
moción de viviendas en la barriada 
Marismas del Odiel, en Huelva. La obra 
de este edificio de 60 viviendas, una 
promoción privada, se paralizó debi-
do a la crisis inmobiliaria de 2008 pero 
con el programa de Fomento del Al-
quiler el promotor pudo retomar su 
construcción salvando su inversión y  
60 nuevas familias accedieron a una 
vivienda a precio asequible bajo el am-
paro de la Junta. 

También en Huelva,  aunque en el 
barrio Pescadería, se están constru-
yendo 48 viviendas. La parcela está va-
lorada en más de 1,2 millones de eu-
ros y el adjudicatario entregará a la 
Junta, a través de la Agencia pública 
AVRA (Agencia de Vivienda y Rehabi-
litación de Andalucía) de nueve vivien-
das, otras tantas plazas de garaje, nue-
ve trasteros y también un local. 

 En Córdoba, en la Huerta de Santa 
Isabel, se están construyendo 60 vi-
viendas. Aquí, la parcela está valora-
da casi en 1,3 millones de euros y el ad-
judicatario entregará a la agencia pú-

La colaboración público-privada 
mueve 500 millones en obras
∑ Los puertos logísticos y las viviendas 

copan las principales inversiones 

∑ Esta pendiente una conexión por tren 
entre las ocho capitales andaluzas

El Puerto Seco de 
Antequera está en la 
primera fase de 
urbanización por cien 
millones de euros

La vivienda es el principal sector de  

colaboración público-privada; está pendiente 

una red de tren y hay obras en el Puerto Seco 

de Antequera  // R. DOBLADO / SUR
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blica, cuando finalice la obra, diez 

viviendas, así como diez plazas de apar-

camiento y tres trasteros. 

El plan de futuro de la Consejería 

de Fomento pasa por abrir una nueva 

convocatoria —el compromiso es que 

sea antes de final de año— para pro-

mover mil viviendas a precio asequi-

ble. Ahora mismo están negociando 

con las empresas privadas para ana-

lizar las posibilidades del mercado. 

También se está trabajando en la 

fórmula de la permuta de suelo. La 

agencia AVRA ofrece a los promoto-

res suelo titularidad de la Junta de An-

dalucía a cambio de que un número 

determinado de esas nuevas vivien-

das se incorporen al parque público. 

Ya hay dos iniciativas en marcha en 

Huelva y en Córdoba en un sistema 

que pretenden ampliar a toda la co-

munidad autónoma.  

La última línea de trabajo en el sec-

tor de la vivienda para la colaboración 

público-privada pasa por los fondos 
Next Generation. La Junta quiere pro-

mover  3.095 viviendas en suelo públi-

co, de las que, alrededor de 1.000 se-

rán en suelo de AVRA en colaboración 

público-privada. 

Intercity 
El Gobierno andaluz está trabajando 

en una fórmula novedosa de colabo-

ración entre las administraciones y las 

empresas privadas porque afecta al fe-

rrocarril de media distancia. Una de 

las quejas de las administraciones, em-

pezando por los alcaldes, pero tam-

bién de las empresas privadas y de co-

lectivos sociales y vecinales, es la fal-

ta de una red ferroviaria que vertebre 

la comunidad autónoma. La conexión 

por ferrocarril entre las provincias no 

sólo es un servicio público sino que 

supone una apuesta por la sostenibi-

lidad ya que se eliminarían muchos 

de los trayectos en los vehículos pri-

vados, con la consiguiente reducción 

de la contaminación pero también de 

los costes económicos que ellos supo-

nen para las empresas y las familias. 

La Consejería de Fomento ha plan-

teado al Gobierno central participar  

en la gestión de servicios ferroviarios 

convencionales para mejorar y com-

pletar la oferta actual, en términos de 

frecuencias y tiempos de viaje, con la 

puesta en marcha de trenes intercity 

entre las capitales andaluzas que per-

mitan paliar el déficit de servicios fe-

rroviarios que existe en la actualidad. 

Para ello, los técnicos de la Junta es-

tán preparando un estudio de deman-

da de los servicios Intercity y su plan 

de operaciones. Fuentes de Fomento 

explican a ABC su propuesta, «no que-

remos las competencias sobre el trans-

porte de media distancia, reclamamos 

el uso de la infraestructura para ofre-

cer mejores servicios, más frecuencias 

y tiempos de viajes más atractivos en-

tre los recorridos por tren entre las ca-

pitales andaluzas». 

Porque pretenden adelantarse a la 

futura liberalización de estos servi-

cios del ferrocarril «sabemos que hay 

empresas que están interesadas en la 

iniciativa. Desde el Gobierno andaluz 

creemos que la colaboración es la cla-

ve de que proyectos como estos salgan 

adelante. Estamos convencidos de que 

a los ciudadanos lo que les interesa es 

que se hagan las infraestructuras que 

se necesitan para avanzar y que los 

servicios que se les presten sean los 

mejores posibles». 

PITMA 
El nuevo Plan de Infraestructura del 

Transporte y Movilidad de Andalucía 

2030 (PITMA) aprobado recientemen-

te por el Consejo de Gobierno también 

se inspira en esta filosofía de colabo-

ración entre la administración y las 

empresas privadas. El Plan recoge ac-

tuaciones que prevén  una inversión 

de 7.766 millones de euros y casi un 

18% de esa cantidad, 1.381 millones de 

euros, se espera que sean asumidos 

por la colaboración público-privada.

Entre el año 2019 y junio de 
este año 2022, la Agencia de 
Vivienda y Rehabilitación de 
Andalucía, AVRA, que 
depende de la Consejería de 
Fomento, ha vendido inmue-
bles por un valor de 81 
millones de euros. De este 
total, los suelos que se han 
utilizado para la construc-
ción de viviendas en las 
diferentes provincias andalu-
zas han supuesto ventas por 
más de 50 millones de euros. 
Un 65% de esos suelos fueron 
para uso residencial, el 28% 
para la instalación de activi-
dades productivas y un 7% 
para locales, garajes y 
trasteros resultantes de la 
promoción de viviendas.  

Venta de suelos  
de la Agencia de  
la Vivienda
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Juan Parejo

Una demora que en algunos ca-
sos excede del año. El importan-
te retraso que registra la Comi-
sión Provincial de Patrimonio
Histórico mantiene en suspenso
un buen número de proyectos pa-
trimoniales de importancia para
la ciudad. Los cambios en la es-
tructura de la delegación territo-
rial de Turismo, Cultura y Depor-
te surgidos tras las elecciones au-
tonómicas, se unen a la falta de
técnicos que puedan analizar e
informar sobre estos expedien-
tes, según ha podido saber este
periódico. Una prueba de esta di-
lación sin justificación es que en
la reunión del pasado 4 de octu-
bre se analizó y autorizó el pro-
yecto para la restauración de las
dos torres de la iglesia de San
Luis de los Franceses, una inter-
vención que cuenta con más de
un año de demora.

La Comisión Provincial de Pa-
trimonio Histórico, un órgano
dependiente de la delegación te-
rritorial en Sevilla de Turismo,
Cultura y Deporte, cuya respon-
sable es Minerva Salas, tiene

pendiente de estudio e informa-
ción un buen número de proyec-
tos, tanto públicos como priva-
dos, que cuentan ya con sus pre-
supuestos aprobados y a los que
tan sólo resta este importante
trámite para que la concesión de
la licencia de obras sea una reali-
dad y se puedan empezar cuanto
antes. Uno de los casos más signi-
ficativos es el que afecta al Pabe-
llón Real, en la Plaza de América
del Parque de María Luisa.

En octubre de 2021 se remitió
el proyecto básico que compren-
derá las obras necesarias para la
recuperación del Pabellón Real
como centro expositivo y divulga-
dor de la figura de Aníbal Gonzá-
lez Álvarez de Osorio y en general
de la arquitectura regionalista se-
villana. El edificio pasará así a
completar la oferta expositiva de
la Plaza de América junto al Pabe-
llón Mudéjar y el Museo Arqueo-
lógico Provincial. La inversión es-
timada para la adecuación se
aproxima a 1,2 millones de euros
que se suma al millón de euros in-
vertido el pasado mandato para
la restauración de la fachada.

En la misma Plaza de América

la ciudad está pendiente del ini-
cio de la rehabilitación del Mu-
seo Arqueológico, que cuenta
con un presupuesto de más de
veinte millones de euros a cargo
del Estado. El pasado mes de
septiembre se presentó un refor-
mado del proyecto, cuyo respon-
sable es Guillermo Vázquez Con-
suegra, para su estudio, aproba-
ción y concesión de la licencia de
obras por parte de la Gerencia de
Urbanismo. Si se mantiene la tó-
nica actual, el asunto no será
abordado, al menos, hasta sep-

tiembre de este año, por lo que se
habrá perdido otro año y ya no se
cumplirá con el calendario pre-
visto para los trabajos.

Un año de demora lleva ya las
ejecución de unas actuaciones ur-
gentes en el patio de la Hacienda
Miraflores. Ya se ha invertido más
de un millón de euros en este es-
pacio convertido en un centro de
educación ambiental y otros usos
relacionados con parques y jardi-
nes dentro del proyecto de capita-
lidad verde europea.

La ansiada sombra en la Aveni-
da de la Constitución es otro pro-
yecto que espera ser visado por
la Comisión Provincial de Patri-
monio Histórico. Urbanismo ad-
judicó en marzo nuevo contrato
por tres años para instalar toldos
esta arteria principal del Casco
Antiguo de la ciudad. Con un
presupuesto de 489.401 euros,
las velas cubrirán toda la Aveni-
da, desde las confluencias de las
plazas Nueva y San Francisco
hasta la Puerta de Jerez. El pro-
yecto técnico se encuentra pen-
diente de la valoración de la Co-
misión para que sea una realidad
el próximo año.

Las obras de rehabilitación de
ña casa natal de Luis Cernuda
también aguardan el visto bue-
no de Patrimonio para dar co-
mienzo. Con un presupuesto de
casi un millón de euros, el pro-
yecto museográfico se funda-
menta en la vinculación del poe-
ta y su obra con la ciudad y con-
templa desde objetos personales
hasta una biblioteca especializa-
da. El edificio recuperará su ti-
pología de casa patio.

La importante actuación de
transformación urbanística que
promueve el Puerto en la aveni-
da de las Razas fue trasladado a
Patrimonio en octubre para su
estudio. Otros proyectos en la
cola afectan al monumento a
San Fernando de la Plaza Nueva,
que aguarda desde julio su turno
para ser sometido a una serie de
mejoras. La reparación de unos
vidrios rotos en el edificio de
Plaza de Armas (agosto de
2022). Y la gran reforma de la
antigua discoteca Bandalai, un
edificio construido inicialmente
para la Exposición Iberoameri-
cana de 1929 que se encontraba
muy degradado.

El retraso de Patrimonio frena la
ejecución de importantes proyectos

JUAN CARLOS MUÑOZ

El Pabellón Real en la Plaza de América, cuya reforma espera aprobación desde hace más de un año.

Estemes se han
autorizado obras enSan
Luis que llevabanmás
de un año esperando

A la falta de técnicos
se suman los cambios
en el organigrama de
los últimosmeses

● La Comisión tiene pendientes asuntos presentados hacemás de un año, como la adaptación
del Pabellón Real ● La instalación de toldos en la Avenida también aguarda el dictamen

El agravante
de los Planes
de Protección

El colapso de la Comisión
Provincial de Patrimonio His-
tórico no sólo afecta a gran-
des proyectos de la ciudad.
Los ciudadanos también se
ven afectados debido a la si-
tuación en la que se encuen-
tran algunos Planes Especia-
les de Protección del Conjun-
to Histórico. Al no estar apro-
bados definitivamente, son
muchos los expedientes que
deben ser estudiados y apro-
bados si procede por este or-
ganismo. Se trata de una si-
tuación anómala que agrava
la situación y que perjudica
tanto a la administración co-
mo a los propietarios. Un veci-
no que quiera hacer una refor-
ma parcial en una vivienda o
en un local tiene que esperar
más de un año y medio. El
perjuicio es evidente. Por
ejemplo, se da el caso de hay
calles, como Alfonso XII que
cuentan con tramitaciones
distintas. En la acera de los
impares, cualquier asunto de-
be ser tratado por Patrimonio
al no estar adaptado el Plan a
los dictados de la Justicia.
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

Sin distinciones por colores políticos. 
Los ocho presidentes de las diputacio-
nes andaluzas coincidieron ayer en 
demandar al Gobierno andaluz la cons-
titución de una mesa de diálogo per-
manente para que se escuche la voz 
del municipalismo andaluz y se atien-
dan sus exigencias, una medida que 
entienden como clave para frenar la 
despoblación de los pueblos pequeños 
y los entornos rurales. 

Así lo plantearon los siete presiden-
tes de las diputaciones de Almería, Cá-
diz, Córdoba, Granada, Huelva, Jaén y 
Málaga, y la vicepresidenta de la de Se-
villa (Villalobos se ausentó por el fa-
llecimiento de un familiar) que parti-
ciparon en el encuentro informativo 
‘Andalucía desde sus territorios’ orga-
nizado en Sevilla por Europa Press en 
colaboración con la Fundación Caja-
sol y con el patrocinio de Cepsa. 

Los presidentes provinciales, seis 
del PSOE y dos del PP (los de Málaga 
y Almería) expresaron sus discrepan-

cias políticas pero también sus coin-
cidencias. Todos defendieron que el 
conocimiento exhaustivo del territo-
rio que tienen supone una oportuni-
dad para la Junta y el Estado, adminis-
traciones mucho más alejadas de los 
ciudadanos, sobre todo de quienes vi-
ven en los pueblos más pequeños y que 
son el objeto de los desvelos de estos 
gestores. También hubo coincidencia  
en que la gestión del agua y de la ener-
gía son los dos elementos determinan-
tes que van a marcar el futuro de los 
pueblos y ciudades andaluces. 

El presidente de la Diputación de 
Almería, Javier Aureliano García, puso 
sobre la mesa la necesidad de «abrir 
el debate de la financiación de las di-
putaciones» y promover una «segun-
da descentralización hacia lo munici-
pal y provincial» para que todos los 
servicios lleguen al conjunto del terri-
torio. Desde la Diputación de Cádiz, 
Juan Carlos Ruiz Boix, subrayó que la 
Junta es un «actor protagonista para 
la vertebración de Andalucía», y lla-
mó la atención sobre el «ritmo bastan-
te deficiente de ejecución» de la Jun-
ta en materia de inversiones. 

También el presidente de la Diputa-
ción de Córdoba, Antonio Ruiz, lamen-
tó que sólo hubo una reunión del ac-
tual Gobierno andaluz con los presi-
dentes de las diputaciones «a petición 
nuestra para hablar de la desinfección 
de los colegios públicos» en el actual 
contexto de pandemia, «que no es com-
petencia municipal y multiplica hasta 
por cinco veces el gasto de los ayunta-
mientos en limpieza de los colegios». 

José Entrena, presidente de la Di-
putación de Granada, se pronunció en 
el mismo sentido, igual que la  presi-
denta de la Diputación de Huelva, Ma-
ría Eugenia Limón, quien lamentó que 
no existe interlocución ni en cuestio-
nes «a largo plazo» como el traspaso 
de competencias en materia de depen-
dencia ni de «corto plazo» como la Ley 
de Policías Locales de Andalucía que 
actualmente se tramita en el Parla-
mento, sobre la que «ni siquiera se han 
puesto en contacto» desde la Junta con 
las diputaciones, según ha criticado. 

El presidente de la Diputación de Jaén, 
Francisco Reyes, pidió «margen» para 
que las diputaciones puedan participar 
en políticas como la puesta en marcha 
de planes de empleo, y remarcó que cree 
«en el diálogo, la colaboración y la leal-
tad institucional», pero  «eso no signi-
fica callarse y tragárselo todo». 

El presidente de la Diputación de 
Málaga, Francisco Salado, apeló a la 
«colaboración público-privada» y a 
«hablar con todos los sectores», así 
como a la colaboración institucional, 
con la Junta y con el Estado. Sobre el 
debate de la financiación, consideró  
que «está abierto porque nunca se ha 
cerrado». 

Por último, la vicepresidenta de la 
Diputación de Sevilla, Ana Isabel Ji-
ménez, apostó por «replantear» la co-
laboración y coordinación con las ins-
tituciones autonómicas a favor de la 
«vertebración» del territorio y de la 
«Andalucía del futuro», con mesas en 
las que el municipalismo esté «pre-
sente».

Los presidentes de las ocho 
diputaciones exigen tener voz  
e influencia ante la Junta
∑ La gestión del agua y 

de la energía, los 
temas que más  
preocupan a los 
representantes locales

Los presidentes de las ocho diputaciones andaluzas junto al presidente de Cajasol ayer en Sevilla  // ROCÍO RUZ

Javier Aureliano García 
Pte. Diputación Almería 

«Hace falta una segunda 
descentralización para 
que los servicios lleguen   
a todo el territorio» 

Juan Carlos Ruiz Boix 
Pte. Diputación Cádiz 

«Las diputaciones no 
debemos ser el brazo 
auxiliar para donde no 
llega la Junta» 

Antonio Ruiz 
Pte Diputación Córdoba 

«Hemos gestionado 
proyectos de alumbrados 
sostenibles y actuaciones 
en colegios» 

José Entrena 
Pte. Diputación Granada 

«Tenemos dificultades de 
interlocución no ya con el 
presidente, sino con los 
consejeros de la Junta» 

María Eugenia Limón 
Pta. Diputación Huelva 

«El reto demográfico y la 
Agenda 2030 son los 
principales desafíos a los 
que nos enfrentamos» 

Francisco Reyes 
Pte. Diputación Jaén 

«Déjennos gestionar, 
somos unos magníficos 
aliados de los gobiernos de 
España y Andalucía» 

Francisco Salado 
Pte. Diputación Málaga 

«Me parecen bien los fondos 
Next Generation, pero si no 
se gastan bien pueden no 
servir para nada» 

Ana Isabel Jiménez 
Vicepta. Diputación Sevilla 

«La financiación no está 
equiparada con las 
competencias que 
desarrollamos»
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CARLOS
NAVARRO
ANTOLÍN

E
L PSOE ha placeado a su candidata a la Alcaldía
de Madrid, la ministra Reyes Maroto, con nom-
bre de patrona sevillana y conocida en su casa a
la hora de comer, en el padrón de habitantes y

en esos altos despachos del Estado que de aquí a mayo
utilizará para ganar un poco de notoriedad en una ca-
pital tradicionalmente teñida del azul. En Sevilla tam-
bién tenemos un candidato a la Alcaldía placeado y de
momento no designado formalmente. Se trata del se-
nador José Luis Sanz, que empezó la carrera electoral
dos años antes, cuando todavía se desconocía el suce-
sor de Espadas. A Oseluí le gusta comenzar pronto, al
estilo de Rojas-Marcos, que
siempre decía que sus rivales
debían verle constantemente
la matrícula. En los despachos
del PSOE donde se manejan
las principales encuestas no se
percibe riesgo de perder la Al-
caldía de Sevilla, la más im-
portante que mantienen los
socialistas, ayunos de poder
municipal en las principales
capitales desde hace años. An-
tonio Muñoz lleva diez meses
de alcalde. Arrancó muy bien,
quizás porque la expectativa
no era alta. Las fiestas mayo-
res, la recuperación (a lo bes-
tia) del turismo y determina-
dos actos de gran repercusión
(la gala de Dior entre ellos) le
han forjado como alcalde. Da
la batalla sin excesos con algu-
nos frentes que siempre dan

rédito: la capitalidad, la pérdida del vuelo directo a
Nueva York que se llevó Málaga, la tasa turística... Y da
la impresión de que no le pasan demasiada factura los
errores: desde la falta de limpieza hasta el desastre del
espectáculo de los drones en la Plaza de España, pasan-
do por nuestros clásicos, como el verano con seis olas
de calor en el que seguimos soportando la falta de som-
bra, el uso excesivo de los monumentos, la pérdida de
la escuela de Estudios Hispano-Americanos por mucho
que la maquille el CSIC, los abusos de los bares y de los
propios turistas, la falta de taxis, etcétera. Muñoz vive,
de momento, un buen momento como alcalde, pero en

un partido todavía varado en
Andalucía. Y Sanz vive un
gran momento de su partido
en esta tierra, trae la vitola de
alcalde eficaz de Tomares, pe-
ro tendrá que apretar para ha-
cerse un hueco mayor y fisca-
lizar la gestión de un Muñoz
que no provoca rechazo. No
hay duda de que a Sanz le gus-
ta arrancar pronto en todo,
pues ha fijado la copita navi-
deña con los medios para el 1
de diciembre. El alcalde Mon-
teseirín llegó a convocar una el
8 de enero. El duelo entre Mu-
ñoz y Sanz tendrá especial in-
terés. Por sus perfiles y porque
son de los que están consagra-
dos al objetivo las 24 horas. No
crea que todos son así. Ha ha-
bido alcaldes y concejales bas-
tante holgazanes.

LA DISPUTADA
ALCALDÍA DE SEVILLA

cnavarro@diariodesevilla.es

5

El duelo entre Muñoz y Sanz
se presume interesante por
los perfiles de ambos y por
las situaciones de sus partidos

La aldaba
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El portavoz del grupo municipal
de Ciudadanos (Cs) y candidato
del partido liberal a la Alcaldía
de Sevilla, Miguel Ángel Aumes-

quet, presentó ayer a los medios
de comunicación un plan para
“eliminar drásticamente y de in-
mediato” los privilegios políticos
en el Ayuntamiento de Sevilla.
Una medida “posible, real y nece-

saria” con la que “recuperar la
confianza de los sevillanos,
afianzar las políticas liberales y
volver a los orígenes que hicieron
de este partido la alternativa só-
lida a la vieja política”. En este

sentido, explicó que “ante la si-
tuación económica que viven la
gran mayoría de sevillanos, la
clase política no puede estar aje-
na a la realidad”. De hecho, “con
una inflación desbocada, con
unos sueldos que no se actuali-
zan o lo hacen al ralentí, con
unos servicios públicos cada vez
más deteriorados, los políticos
tenemos que vivir pegados a la
realidad” y, a eso, “no ayudan los
privilegios que en muchas admi-
nistraciones públicas seguimos
teniendo quienes nos dedicamos
a la política”, señaló.

Este plan “pionero” ahonda en
la idea de que “los políticos debe-
mos serlo por vocación” y que,
“aunque ello no signifique que no
tengamos retribuciones acordes
a las responsabilidades que asu-
mimos, tampoco puede ser que
seamos unos privilegiados frente
a esta sociedad que lo está pasan-
do mal”, indicó y advirtió de que
“esta propuesta se sostiene en
una reducción al mínimo de los
coches oficiales y de la cifra de
escoltas” que tienen a su disposi-
ción, así como en “la supresión
de la tarjeta de sanidad privada y
en una bajada de los sueldos ac-
tuales del gobierno, de los conce-
jales y de los cargos políticos”.
“No hay dudas de que en esta
época en la que los sevillanos es-
tán apretándose el cinturón,
también nosotros tenemos que
hacerlo”, puesto que “no pode-
mos pedir un esfuerzo a los ciu-
dadanos si nosotros no somos ca-
paces de dar ejemplo” y “segui-
mos despilfarrando en gastos
que son superfluos”, indicó.

El líder del partido liberal en el
Consistorio hispalense detalló
que lo primero que piden es “la
reducción drástica de la veinte-
na de coches oficiales” que tie-
nen asignados, manteniendo
“un mínimo retén para casos ex-
cepcionales”, ya que esta deci-
sión vendrá muy bien “para estar
pegados a la realidad”. Así, ex-
plicó que “no se tiene el mismo
contacto con los problemas de
movilidad, por ejemplo, yendo
en coche con conductor que pue-
de recogerte en cualquier sitio o
transitar por las zonas restringi-
das, que sufriendo todos estos
inconvenientes”.

Junto a ello, “pedimos que, si-
guiendo el criterio del Cecop, se
reduzcan al máximo los escoltas
destinados a la seguridad perso-
nal de los concejales”.

Ciudadanos pide reducir un 3,5%
el sueldo de los concejales de Sevilla
Aumesquetasegura

que“si lossevillanosse

aprietanel cinturón”, ellos

tambiéndebenhacerlo
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R. M. 

SEVILLA 

La Coordinadora Andaluza de Mareas 
Blancas prepara manifestaciones y 
concentraciones en defensa de la sa-
nidad pública, «universal y de calidad 
y contra las privatizaciones». Están 
previstas para el próximo 26 de no-
viembre en todas la provincias anda-
luzas. Así lo han indicado a Europa 
Press desde la Marea Blanca de Sevi-
lla, donde habrá una manifestación 
desde el Palacio de San Telmo hasta 
las Setas a partir del 11,30 horas, apo-
yada por partidos políticos de izquier-
da, sindicatos y movimientos sociales 
y vecinales. Además, ha señalado que 
se siguen perfilando las acciones que 
se llevarán a cabo ese día en toda la 
comunidad. Las principales asociacio-
nes de médicos y enfermeros por aho-
ra no se han pronunciado. 

Con estas protestas se reivindica, 
además, una atención «presencial, dig-
na y adecuada» a los pacientes y más 
personal y recursos para afrontar las 
listas de espera, para los centros de sa-
lud y para atender a las personas con 
discapacidad o dependencia. También 

residencias de mayores con personal 
y medios que garanticen atención «ade-
cuada y humanizada» y la gestión pú-
blica. 

La Marea Blanca señala la preocu-
pación para nuestra sociedad del «de-
terioro progresivo» al que está some-
tida nuestra sanidad pública en Anda-
lucía, con listas de espera que «afectan 
a más de 800.000 personas, demoras 
excesivas para ser atendido en los cen-
tros de salud, falta de personal sani-
tario, etcétera», y que «está afectando 
a la población más vulnerable con me-
nos recursos y a las personas mayo-
res». «Toda la ciudadanía, especial-
mente las personas mayores, debemos 
de tomar conciencia de esta realidad 
de desmantelamiento de lo público: 
sanidad, educación, pensiones bajas, 
dependencias, residencias de mayo-
res y debemos afrontarlas organiza-
damente y con movilizaciones hacien-
do valer nuestra fuerza social», con-
cluye. 

El portavoz adjunto del grupo par-
lamentario Por Andalucía, Juan Anto-
nio Delgado (Podemos), dirigió ayer  
lunes un mensaje al presidente de la 

La izquierda prepara 
su marea blanca por la 
sanidad en Andalucía

∑ Animada por el éxito de 
la de Madrid contra 
Ayuso, las protestas 
serán el próximo 26

Mujeres de Unidas Podemos en una manifestación el año pasado  // J. J. ÚBEDA

Junta, Juanma Moreno (PP), para que 
«respete y se ponga a trabajar por la 
sanidad pública» andaluza como la 
ciudadanía «exige» a la presidenta de 
la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz 
Ayuso, que haga en dicha región. 

«Como siempre hacemos» 
Así lo expresó Juan Antonio Delgado 
en una rueda de prensa en la sede de 
Podemos Andalucía en Sevilla al hilo 
de la manifestación celebrada este pa-
sado domingo en Madrid en defensa 
de la sanidad pública y «ante el anun-
cio de movilizaciones de Marea Blan-
ca» con esa misma reivindicación en 
Andalucía, según ha puesto de relieve. 

Delgado avanzó que Podemos «va 
a apoyar, como siempre hemos hecho», 

dicha movilización de la Marea Blan-
ca andaluza, y sostuvo que «nadie a 
estas alturas duda ya de que el Gobier-
no de Moreno ataca a la sanidad pú-
blica andaluza para favorecer a la sa-
nidad privada». «Los datos son tozu-
dos y evidentes y así lo demuestran», 
aseveró el parlamentario de Por An-
dalucía, quien al respecto advirtió de 
que «el sector privado representa ya 
más de la mitad de los hospitales» en 
Andalucía; en concreto, «el 55%», así 
como que «el 27% de las camas hospi-
talarias también son privadas, y el 61% 
de los hospitales privados se finan-
cian con fondos públicos». Son «da-
tos que dejan en muy mal lugar» al 
presidente de la Junta, agregó el repre-
sentante de Podemos.

Podemos muestra su apoyo 
mientras que las 
principales asociaciones de 
médicos y enfermeros aún 
no se han pronunciado
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Adaya González (Efe)

El estallido de la Atención Prima-
ria en muchas comunidades, que
el domingo sacó a la calle a miles
de personas en Madrid, está ha-
ciendo tambalearse los pilares del
Sistema Nacional de Salud (SNS),
lastrado desde hace décadas por
un déficit crónico de presupuesto
y al que la pandemia ha hundido
en la agonía.

El resultado: días de demora pa-
ra conseguir una cita, listas de es-
pera interminables, urgencias
convertidas en centros de salud,
una sangría de profesionales y pa-
cientes hacia el sector privado y
mucho, mucho malestar.

Ha sido con el puñetazo en la
mesa que han dado los profesiona-
les madrileños de la Atención Pri-
maria, y que el domingo tuvo su
reflejo en una multitudinaria ma-
nifestación, cuando la cuestión se
ha metido de lleno en la agenda
política, pero la desazón se extien-
de por muchas comunidades.

“La situación en general es
mala, pero es que en Madrid es
malísima”, dice Marciano Sán-
chez, de la Federación de Aso-
ciaciones para la Defensa de la
Sanidad Pública; “la vía de esca-
pe ahora son los servicios de ur-
gencia y la sanidad privada”,
añade Maribel Moya, vicepresi-

denta del Consejo General de
Colegios Oficiales de Médicos,
que avisa: “Si no cuidamos a los
profesionales, la quiebra del sis-
tema es inminente”.

Una de las principales caracte-
rísticas del sistema sanitario públi-
co, tocado por los recortes de 2008
de los que aún no se ha recupera-

do, son sus enormes desigualda-
des territoriales.

España se gasta en sanidad pú-
blica por habitante 1.907 euros,
un total de 90.317 millones, el 8%
del PIB, según la última Estadísti-
ca de Gasto Sanitario Público en
2020. De media, las comunidades
desembolsan 1.638 euros por ca-
da ciudadano; pero mientras el
País Vasco dedica 1.948, Andalu-
cía lo reduce a 1.398.

No es la andaluza la que menos
destina respecto a su PIB: si la me-
dia de las comunidades es del
6,9%, solo una se sitúa casi dos
puntos por debajo: Madrid, con un
4,7% (1.497 euros). La siguiente
de la cola es La Rioja, con un 6,2 %.

“Con tanta diferencia presu-
puestaria, las prestaciones y fun-
cionamiento del sistema sanita-
rio no son los mismos en todos si-
tio”, señala Sánchez, que señala
otro de los grandes problemas
que ahoga el SNS: el despropor-
cionado gasto farmacéutico, que
se ha disparado casi un 40% des-
de 2014.

Se da otra circunstancia cuali-
tativa que resume la doctora Mo-
ya: “El SNS no se ha orientado a
los cambios que se están produ-
ciendo en la sociedad, sobre todo
demográficos: no se dirige a una
atención integral de ciudadanos
cada vez más envejecidos y con
una alta prevalencia de enferme-
dades crónicas, y no ha sabido
darle la suficiente relevancia a la
atención médica preventiva, a las
políticas de Salud Pública y a la
educación”.

El estallido de la Atención

Primaria amenaza al SNS

SEMES / EFE

Marciano Sánchez.

● El Covid hunde en la agonía unmodelo sanitario

lastrado desde hace décadas por falta de presupuesto
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En el Hospital Fátima habrá que poner 
un mármol con la relación de los 

sevillanos ilustres que allí nacieron 

E
STAMOS en la Sevilla del ‘panta rei’ de He-

ráclito: todo cambia y nada permanece. Lo 

que no cambia de dueño es porque cierra. 

Ya casi nada es como hace apenas un año. 

Si González, antes de su victoria en 1982, dijo al 

desaparecido Pepe Oneto que «el cambio es que 

España funcione», Sevilla debe de funcionar como 

un reloj de alta gama de los que roban a los futbo-

listas, porque hay que ver cómo está cambiando 
todo. Hasta la manera de llamar a las cosas. En ma-

teria de Sanidad, antes los centros más prestigio-

sos eran las clínicas. Esos mismos centros se lla-

man ahora «hospitales». Parece que eso  da más 

confianza a quien acude a él que una clínica, algo 

de consulta externa, sin ingreso. Lo veo en dos 

ejemplos: antes era ‘Clínica Sagrado Corazón’; aho-

ra, ‘Hospital Sagrado Corazón’. Antes, ‘Clínica Nues-

tra Señora de Fátima’; ahora, ‘Hospital Fátima’. Mu-

chos de estos centros sanitarios comenzaron sien-

do chalés acondicionados como clínicas, y el nombre 

que llevan es el que tenía el edificio antes de su uso 

sanitario. Así ocurriría con la que muchos siguen 

llamando ‘Clínica de Fátima’, en el chalé de La Pal-

mera esquina a la Glorieta de México que la fami-

lia Méndez convirtió en centro sanitario.  

Leo que la familia Méndez, propietaria exclusiva 

de Fátima, ha encargado a la firma KPMG su valo-

ración de cara a una posible venta. Fátima tiene 280 

empleados y es de las pocas empresas familiares del 

sector en Sevilla, ya que un reciente fenómeno es el 

desembarco en la Sanidad privada de los fondos de 

inversión extranjeros. Fátima tiene 60 camas, 30 

consultas externas y 10 quirófanos, y atiende cada 

año a más de 100.000 pacientes, a los que realiza 

12.000 intervenciones quirúrgicas. El edificio sufrió 

una gran transformación entre 2014 y 2016, cuando 

la familia Méndez invirtió 14 millones de euros en 

su modernización, y no se lo digan a nadie, pero fue 

uno de los primeros mamotretos de La Palmera que 

ahora denuncia Adepa con toda razón. Que tasen 

Fátima no significa que los Méndez la vendan: «El 

hecho de que hayamos encargado la valoración del 

hospital no quiere decir que se vaya a vender. Todo 

dependerá de los resultados de esa valoración».  

Fátima fue la gran clínica de Maternidad en la 

Sevilla de los años 60 y 70. Allí atendían los partos 

los grandes ginecólogos. Y allí nacieron muchísi-

mos sevillanitos, ahora cuarentones o cincuento-

nes. Muchos de ellos famosos e ilustres. Hasta el 
punto de que más que una lápida con la casa na-

tal de un recordado personaje, en el Hospital Fá-

tima habrá que poner un día un largo mármol con 

la relación completa de todos los sevillanos ilus-

tres que allí nacieron. Cientos. Mientras su fami-

lia celebraba el parto en el colindante Puesto de 

los Monos de Rafael Juliá, que era, ay, como la ca-

fetería de Fátima. Y el lugar del cigarrito nervioso 

del padre esperando el parto. Hace ya tiempo que 

Fátima cambió su especialización como Materni-

dad y ya no la llamamos ‘clínica’, sino ‘hospital’, se-

gún la moda. Que siga siendo sevillana y familiar 

o de un fondo de inversión es el ‘panta rei’ de es-

tos nuevos usos económicos de nuestra Sanidad 

privada, cada vez menos de propiedad local. 

ANTONIO  
BURGOS

Sevillanitos de Fátima

EL RECUADRO
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Diego J. Geniz

La crisis de natalidad que sufre la
provincia de Sevilla –con índices
que no se registraban desde la
posguerra– repercute en la ense-
ñanza. Ante la falta de niños, el
cierre de aulas resulta más que
evidente. Y ello, pese a que des-
de las administraciones se inten-
ta evitar esta medida y aprove-
char el descenso demográfico

para reducir las ratios (número
de alumnos por clase). Desde ha-
ce varios cursos la cifra de unida-
des que pierden los colegios se-
villanos ha sido mayor al de las
creadas. Sin embargo y pese a la
continua bajada de los nacimien-
tos, este ejercicio académico el
balance es positivo, aunque con
un margen muy estrecho. Los
centros públicos de Educación
Infantil y Primaria (CEIP) en la
provincia han perdido 173 aulas
frente a las 202 nuevas, según
los datos publicados reciente-
mente en el Boletín Oficial de la
Junta de Andalucía (BOJA).

Este resultado positivo se lo-
gra gracias al impulso dado por
la Consejería de Desarrollo
Educativo y FP a la Educación
Especial, mediante el cual se
han establecido 44 unidades
dedicadas a menores con nece-
sidades educativas específicas,
especialmente las relacionadas
con la audición y el lenguaje así
como a la integración y el espec-
tro autista.

En todo el sistema educativo
público de la provincia (sin con-
tar la enseñanza concertada), es-
te curso se han creado 164 unida-
des, según los datos aportados
por el departamento que dirige
Patricia del Pozo. Esta cifra en-
globa colegios e institutos. En lo
que respecta a los primeros, el
saldo entre las aulas nuevas y las
cerradas es positivo: 29.

Dicho dato debe analizarse
con las cifras aportadas en el
BOJA. En toda la provincia, este
curso se han suprimido 173 au-
las de Infantil y Primaria, fren-
te a las 202 nuevas. En este últi-
mo número hay que distinguir
las de Educación Especial crea-
das dentro de los centros ordi-
narios, que han sido 44. Por tan-
to, las nuevas que son exclusi-
vas de Infantil y Primaria han si-
do 158 frente a las 173 de estas
etapas eliminadas por la bajada
de la natalidad. La diferencia
negativa de 15 se sitúa muy por
debajo a la del curso pasado,
cuando las suprimidas casi du-
plicaban a las constituidas.

A principios de este año, y a
menos de dos meses de que se
iniciara el proceso de escolariza-
ción del curso actual, la anterior
delegada territorial de Educa-
ción, María José Eslava, ya ade-
lantó que se perderían unas 500
plazas en total (entre las creadas
y las eliminadas), una cifra me-

nor a la del ejercicio académico
2021/22, donde dicha merma
superó el millar. Y ello pese a la
que tendencia demográfica con-
tinúa siendo negativa: nacen
menos niños.

Debe recordarse que la elimi-
nación de aulas provocó el pasa-
do curso fuertes críticas por par-
te de las asociaciones de padres
y sindicatos, que pedían que la
bajada de la natalidad se aprove-
chara para reducir las ratios en
las aulas y lograr, así, una educa-
ción de mayor calidad y evitar el
cierre de aulas. Frente a esas
protestas –que este año ya no
han sido tan fuertes–, la Conse-
jería defiende que se ha mejora-
do en medio punto, respecto al
curso 2021/22, las ratios medias
de alumnos por aula, de manera
que en Infantil, en toda Andalu-
cía, se registran 19,24 niños por
aula y en Primaria, 20,28. El má-
ximo establecido por el Gobier-
no es de 25 escolares en ambos
niveles. Según la Junta, se trata
de “las ratios más bajas del histó-
rico de Andalucía”.

Dentro de la Educación Espe-
cial ha de distinguirse entre las
aulas en los centros ordinarios y
las de los específicos. En el caso

de las primeras, se han creado 44
en este curso y sólo se ha elimi-
nado una. La mayoría de las uni-
dades nuevas están dedicadas a
audición y lenguaje. Así, cole-
gios como El Ruedo, en Morón,
cuentan con dos clases más de
Educación Especial este ejercicio
académico, algo que también
ocurre en el CEIP Arco Norte, de
Dos Hermanas; en el CEIP Ins-
pectora Isabel Álvarez, de La
Puebla de Cazalla (con una uni-
dad para trastornos del espectro
autista); o en el CEIP Pablo VI,
de Sevilla capital, que dispone
de otras dos aulas para niños que
requieren de esta atención espe-
cial. Ya en los centros específicos
(hay 13 en toda la provincia, diez
son concertados y tres públicos)
se han creado ocho aulas.

En los institutos públicos, el
saldo entre las aulas nuevas y
suprimidas también es positivo.
Son 44 de ESO y Bachillerato las
que resultan de la resta. La cifra
más importante corresponde a
la FP, donde se han creado 83
unidades ante la gran demanda
que registran estos ciclos.

● El impulso a la Educación Especial

logra que el número de unidades públicas

creadas sea mayor que el de suprimidas

La bajada de la natalidad
provoca el cierre de 173 aulas
en los colegios este curso

D. S.

Una maestra imparte clase en un aula de Infantil.

Aulas. Las que se han creado
en FP debido a la gran demanda
de escolarización de estos ciclos

83
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ANTONIO R. VEGA 

SEVILLA 

Justo tres años después de la primera 
sentencia del caso ERE que supuso un 
mazazo para el PSOE, los condenados 
reviven la pesadilla. Los 15 condena-
dos volverán a comparecer este miér-
coles 16 de noviembre ante los magis-
trados, pero esta vez lo harán para em-
pezar a saldar sus cuentas con la 
Justicia. La Sección Primera de la Au-
diencia Provincial de Sevilla ha cita-
do a los expresidentes de la Junta de 
Andalucía Manuel Chaves y José An-
tonio Griñán y a otros trece condena-
dos en la sentencia del fraude de los 
ERE para cumplir sus penas de inha-
bilitación especial durante nueve años 
en el caso del primero, y de inhabili-
tación absoluta durante 15 años para 
el segundo exdirigente socialista. 

La Audiencia estableció dichas pe-
nas porque cometieron un delito con-
tinuado de prevaricación durante los 
diez años (2000-2009) en que estuvo 
funcionando el sistema «ilegal y arbi-
trario» de reparto de ayudas del caso 
ERE entre empresas en crisis, muchas 
de ellas de la órbita de la Junta. Se de-
fraudaron casi 680 millones de euros 
de dinero público, según la cuantía fi-
jada por la Audiencia y ratificada el 
pasado 26 de julio por el Tribunal Su-
premo en una sentencia que es firme 
desde el pasado 14 de septiembre, cuan-
do se notificó a los condenados. 

Mediante una providencia fechada 
el pasado 11 de octubre a la que ha ac-
cedido ABC, la Sección Primera ha co-
municado a los penados que «tendrán 
que ser citados por sus representacio-
nes procesales para que comparezcan» 
ante dicho órgano este miércoles día 
16 de Noviembre de 2022 a las 11.00 
horas de la mañana. Es necesario que 
los condenados recojan personalmen-
te el requerimiento para empezar a 
contar el plazo de sus respectivas pe-
nas de inhabilitación. El caso de co-
rrupción política de los ERE supuso el 
epílogo de la carrera de ambos políti-
cos históricos socialistas, que tuvie-
ron que dimitir de sus cargos públicos 
en el Congreso y el Senado a raíz de su 
imputación en este sumario. 

En la citada resolución, los magis-
trados requieren a seis ex altos cargos 
autonómicos para «el cumplimiento 
de la pena de inhabilitación especial 
a la que fueron condenados en senten-
cia de fecha 19 de noviembre de 2019, 
y la condena en costas por el delito de 
prevaricación». Dicha medida afecta 
a Gaspar Zarrías, exconsejero de Pre-

sidencia; Magdalena Álvarez, excon-
sejera de Economía y exministra de 
Fomento; José Salgueiro, exvicecon-
sejero de Hacienda; Antonio Vicente 
Lozano, ex director general de Presu-
puestos; y Jacinto Cañete, ex director 
general de IDEA, además de Manuel 
Chaves. Todos ellos fueron condena-
dos a nueve años de inhabilitación es-
pecial, salvo Cañete, al que se le impu-
so esta pena durante ocho años, seis 
meses y un día. 

La Sección Primera también llama 
a comparecer a Griñán y al resto de 
ocho condenados por malversación a 
los que estableció una pena agravada 
de inhabilitación (absoluta), así como 
su privación de libertad durante un 
periodo que va desde los tres a los casi 
ocho años. Dichas sanciones de inha-
bilitación absoluta oscilan entre los 
15 años impuestos a este expresiden-
te y los 19 años y seis meses que, por 
ejemplo, los magistrados establecie-
ron para el exconsejero de Empleo An-
tonio Fernández García, quien ha sido 
el antiguo alto cargo socialista de ma-
yor rango que ha pisado la prisión.

La Audiencia cita a Chaves y 
Griñán para su inhabilitación

∑ Deben comparecer 
también otros 13 
condenados en la 
sentencia de los ERE

Chaves y Griñán durante el juicio que se celebró por el fraude de los ERE  // ABC

La inhabilitación de los dos 
exsecretarios generales del 
PSOE andaluz tiene un 
carácter sobre todo simbólico. 
Ambos, que fueron presidentes 
del partido a nivel federal y 
ministros, tuvieron que 
entregar el carné del partido 
tras su imputación en el caso 
ERE y están jubilados. Su ocaso 
coincidió con la pérdida de la 
Junta tras casi 37 años en 
poder. Chaves renunció a su 
escaño como diputado del 
Congreso por Cádiz en junio de 
2015. Por su parte, Griñán 
anunció su renuncia días antes 
a su acta como senador por la 
Comunidad Autónoma de 
Andalucía. Cuando Susana 
Díaz era presidenta de la Junta 
no dudó en ‘sacrificarlos’.

Un carácter sobre 
todo simbólico de 
los ex presidentes
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A. Estrella Yáñez

Enseñar a los jóvenes los valores
de la producción cárnica. Ese es
el reto que tiene por delante el
sector ganadero andaluz, no so-
lo para asegurar su superviven-
cia sino para garantizar una die-
ta equilibrada y contribuir al fu-
turo de un mundo rural vivo, ac-
tivo y económicamente viable,
indispensable para la sostenibi-
lidad del planeta.

Estas fueron algunas de las
cuestiones que se pusieron de
manifiesto en la Jornada Técni-
ca que, bajo el título La sosteni-
bilidad en la producción ganade-
ra, organizado por Cooperati-
vas Agro-alimentarias de Anda-
lucía en el marco de la feria Fe-
gasur 2022, celebrada en Jerez
de la Frontera.

En esta línea, cooperativas ex-
ponentes de la ganadería exten-
siva andaluza, como son Covap,
Nuestra Señora Los Remedios-
Picasat y Ovipor, reivindicaron
el consumo de carne y defendie-
ron la contribución de estas pro-
ducciones a la fijación de pobla-
ción al territorio, así como a la
creación de valor, riqueza y em-

pleo de las zonas rurales, sin
desdeñar la labor conservacio-
nista del ganado y su integra-
ción con el entorno.

La jornada fue inaugurada
por el presidente de la federa-
ción de cooperativas andaluzas,
Juan Rafael Leal Rubio, acom-
pañado por el director gerente
de la entidad, Jaime Martínez-
Conradi Álamo, quien censuró
que desde hace años se está pro-
duciendo un “linchamiento pú-
blico” hacia la producción y el
consumo de carne.

Por ello criticó el “espectácu-
lo mediático de las carnes vega-
nas”, afirmando que “la carne
vegetal no existe”. “Existen los
productos procesados a base de
hortalizas”, que pueden tener
aspecto de carne pero que “ja-
más tendrán sus propiedades

nutritivas, ni tampoco genera-
rán el empleo ni velarán por el
cuidado del entorno como lo ha-
ce la ganadería”.

En las ponencias técnicas, el
jefe de servicio de Seguimiento
de la PAC de la Consejería de
Agricultura, Pesca, Agua y Desa-
rrollo Rural de la Junta de Anda-

lucía, Agustín García de Tena,
habló de las ayudas europeas a
la que se podrán acoger los ga-
naderos en el nuevo marco
2023-2027. Explicó la ayuda bá-
sica a la renta, el pago redistri-
butivo, la ayuda a jóvenes, los
ecorregímenes y las ayudas aco-
pladas, cuya principal novedad

es que se aumenta el presupues-
to un 2%, que va al vacuno de
carne, al vacuno de leche y al
ovino-caprino.

En el caso de los ecorregíme-
nes, animó a los ganaderos a que
se acojan al pastoreo extensivo,
cuyas prácticas son el aprovecha-
miento a diente con animales
propios 120 días al año y cumplir
con unas cargas ganaderas míni-
mas y máximas, tanto en pastos
húmedos como mediterráneos,
además de llevar un cuaderno de
explotación.

El profesor titular de la Facul-
tad de Veterinaria de la Universi-
dad de Córdoba, Vicente Rodrí-
guez Estévez, se centró en gana-
dería y sostenibilidad. Empezó su
intervención preguntándose qué
es ser sostenible y lamentó que
entre los presentes no hubiese jó-
venes o niños, “que son los que
van a decidir qué comer”.

Así, exigió una definición legal
de lo que es la ganadería extensi-
va e hizo hincapié en la necesi-
dad de diferenciarse en los mer-
cados y de hacer didáctica, de en-
señar especialmente a las nuevas
generaciones “los valores de la

producción cárnica”. Por ello,
instó a elevar la ganadería exten-
siva “a una segunda dimensión
más allá del hecho productivo”,
pues “cubrimos otras demandas
de la sociedad”, al actuar como
herramienta de conservación del
paisaje y al ser un actor principal
en la lucha contra el fuego y el
cambio climático.

Vicente Rodríguez señaló que
en 2021 el fenómeno veggie (fle-
xiterianos, vegetarianos y vega-
nos) creció un 34%. Ante esta
realidad, “no tenemos que de-
fendernos porque no somos el
problema, somos la solución”.
Por ello, reiteró que “hay que
trabajar la comunicación y lle-
gar a los niños”, pues muchos de
ellos tienen exclusivamente una
visión de la ganadería y de los
animales “humanizada por las
películas de Disney”.

Los representantes de tres de
las principales cooperativas an-
daluzas con sección de ganadería
debatieron en una mesa redonda
sobre la situación del sector y so-
bre algunos de los retos a los que
se enfrenta la ganadería extensi-
va. Participaron en este debate

◗ JORNADAS DE COOPERATIVAS AGRO-ALIMENTARIAS

En 2021 el fenómeno
‘veggi’ (vegetarianos,
flexitarianos y veganos)
creció un 34%

M. G.

Intervención de Juan Rafael Leal Rubio en Fegasur 2022, en Jerez de la Frontera.

ARCHIVO

Ganadería extensiva en Cazalla de la Sierra (Sevilla).

● Las explotaciones fijan la población en el territorio y crean valor en el mundo rural ● Los

productores afirman que la carne vegana no existe, sólo procesados a base de hortalizas

El sector ganadero sale en defensa
de la producción y consumo de carne
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Miguel Jesús García Marín, coor-
dinador de los servicios técnicos
de vacuno de carne de Covap;
Juan Francisco Castro Mateos,
responsable técnico de vacuno
de carne de Nuestra Señora de
Los Remedios-Picasat y Miguel
Castaño Navarro, director geren-
te de Ovipor, junto al profesor Vi-
cente Rodríguez Estévez. La me-
sa estuvo moderada por el res-
ponsable técnico del Departa-
mento de Ganadería de Coopera-
tivas Agro-alimentarias de Anda-
lucía, Jorge Díaz Bellido.

Todos coincidieron en que “se
está demonizando la ganadería”
acusándola de ser responsable
del calentamiento global cuando
hay “muchas hectáreas de dehe-
sa que se conservan gracias al ga-
nado”, precisó el representante
de Covap.

El gerente de Ovipor insistió en
el daño que al sector le está ha-

ciendo “la mal llamada carne ar-
tificial” y las noticias que asocian
el consumo de carne roja con de-
terminadas enfermedades, y el
técnico de Los Remedios-Picasat
lamentó que el sector “no haya si-
do capaz de dar la vuelta a estos
mensajes”, pese a contar con da-
tos científicos “para contrarres-
tar los bulos”.

NUEVAS TECNOLOGÍAS

Durante el debate se tocaron
otros temas como la necesidad de
introducir las nuevas tecnologías
como herramienta para incre-
mentar la eficiencia y la rentabi-
lidad en las explotaciones gana-
deras, y de la importancia del co-
operativismo en el desarrollo

sostenible del territorio, ya que
“si no existieran las cooperativas,
no quedaría nadie en el campo”.

La intervención de Matilde
Moro Valentín-Gamazo, gerente
nacional de la Asociación Espa-
ñola de Productores de Vacuno
de Carne (Asoprovac) y miembro
de la Interprofesional de la Car-
ne de Vacuno (Provacuno), versó
sobre la huella de carbono y las
acciones de Provacuno en el área
medioambiental.

Moro puntualizó que el se-
cuestro de carbono puede ser
una nueva fuente de financia-
ción para las granjas de vacuno
de carne y explicó algunos de
los proyectos que se han realiza-
do, como Life Beef Carbon, o
que se están ejecutando, como
Life Carbon Farming, con el ob-
jetivo de crear una red europea
de vacuno bajo en carbono.

Por último, explicó algunas de
las acciones de comunicación
que Provacuno ha puesto en
marcha para defender los inte-
reses del sector en la produc-
ción, la transformación y la co-
mercialización, entre ellos el do-
cumental Good bye cows (Adiós
vacas), que muestra un mundo
sin ganado vacuno.

La bioseguridad y las resisten-
cias a los antimicrobianos fue el
título de la última ponencia de la
jornada, que corrió a cargo de
Giovanni Montoya Monsalve,
técnico veterinario de rumiantes
de MSD Animal Health.

La sesión de trabajo de Coope-
rativas Agro-alimentarias de An-
dalucía fue clausurada por el de-
legado territorial de Agricultura,
Pesca, Agua y Desarrollo Rural
de la provincia de Cádiz, David
Gil Sánchez.

La jornada sirvió de antesala al
arranque de la vigésimo tercera
edición de la Feria Nacional de
Ganadería y Agricultura, Fegasur
2022, que se celebró en el recin-
to ferial Ifeca, en Jerez de la
Frontera.

“Se está demonizando
a la ganadería cuando
la dehesa se conserva
gracias al ganado”
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E. S. SEVILLA  

El Centro de Vuelos Experimenta-
les Atlas, en Villacarrillo (Jaén), aco-
dió ayer la presentación de Ágora, 
un proyecto que se gestionará a tra-
vés de una unidad experimental de 
gestión del tráfico aéreo para vehí-
culos autónomos. Una iniciativa de 
I+D que será desarrollada por el 
consorcio integrado por Airbus y 
FADA-Catec, de la que forman par-
te tanto el Centro Avanzado de Tec-
nologías Aeroespaciales (Catec) de 
Sevilla, como el centro Atlas. 

El proyecto tiene como objetivo 
principal el desarrollo de tecnolo-
gías habilitadoras del futuro eco-
sistema U-space, un conjunto de 
servicios que apoyarán las opera-
ciones de aeronaves no tripuladas. 
En concreto, Ágora investigará la 
integración de aeronaves altamen-
te autónomas y los servicios de U-
space necesarios para que se haga 
en óptimas condiciones de seguri-
dad. 

Retos tecnológicos 
Como principales retos tecnológi-
cos, el proyecto Agora pretende de-
finir nuevos conceptos de operacio-
nes, así como arquitecturas de re-
ferencia para U-space y la normativa 
asociada al mismo. También abor-
dará el desarrollo de prototipos de 
servicios digitales U-space avanza-
dos para facilitar la operación de 
múltiples drones autónomos de ma-
nera segura. 

Para dicha integración, se desa-
rrollarán algoritmos embarcados 
para gestión de contingencias en 
vuelo para UAVs altamente autóno-
mos. Todo lo anterior se integrará 
en una plataforma de experimen-
tación para U-space, que se desple-
gará en el Centro de Vuelos Experi-
mentales Atlas. 

En el acto de presentación del 
proyecto han intervenido el conse-
jero de Universidad, Investigación 
e Innovación de la Junta de Anda-
lucía, José Carlos Gómez Villaman-
dos; la viceconsejera de Política In-
dustrial y Energía, Ana Mª Vielba; 
el presidente de aviones comercia-
les de Airbus en España, Ricardo 
Rojas, el director General de FADA-
Catec, Joaquín Rodríguez, y el al-
calde de Villacarrillo, Francisco Mi-
ralles. Durante el evento se realizó 
una aproximación a una situación 
real. Así, se dispuso el vuelo de dos 
drones que presentaron un conflic-
to entre ambos planes de vuelo. Los 
servicios de U-space alertaron de 
ello a los operadores, quienes re-
solvieron el conflicto satisfactoria-
mente.

Airbus y Fada-Catec 
desarrollarán 
tecnologías para que 
los drones vuelen de 
forma segura

AERONÁUTICA 
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R. S.

Ciberguerra, ciberataques y ci-
berseguridad son conceptos cada
vez más anclados en nuestras vi-
das. Con el fin de debatir sobre
estos términos y las situaciones
en las que se da, Sevilla acogerá
los próximos días 25 y 26 de no-
viembre la VII Conferencia de Ci-
berseguridad SecAdmin, que re-
unirá a más de 300 de hackers in-
formáticos y profesionales de la
ciberseguridad nacionales e in-
ternacionales para debatir sobre

la ciberguerra, nuevos tipos de
ciberataques que amenazan a
empresas, ciudadanos y todas las
novedades del sector.

Este evento, abierto al sector
privado, público, universidades
y aficionados a las tecnologías en
el campo de la ciberseguridad,
está organizado por Dolbuck,
con el apoyo institucional de la
Diputación de Sevilla, y se ha po-
sicionado como uno de los más
relevantes e influyentes del sur
de España en este campo, con
charlas, talleres, keynotes y po-
nencias de alto nivel.

Esta edición vuelve, tras dos
años de parón causados por la
pandemia, bajo el lema El Reen-
cuentro con ponentes destacados
del panorama nacional e interna-
cional, que abordará temáticas
de gran actualidad como la ciber-
guerra, ese nuevo campo de ba-
talla no sangrienta pero igual-
mente peligrosa cuya víctima

principal es la privacidad de los
datos personales. La periodista y
escritora Cristina Martín Jimé-
nez será la encargada de explicar
cómo se ven expuestos los datos
de los ciudadanos en esta tercera
Guerra Mundial más digital que
física, los países que la están pro-
tagonizando y las víctimas reales
de este conflicto.

Cada día son más las empresas
y ciudadanos que están expues-
tos a nuevos tipos de ciberata-
ques. El 44% de las pymes de Es-
paña han sufrido un ciberataque,
y tan sólo tres de cada diez em-

presas declaran que sus emplea-
dos sabrían cómo reaccionar en
caso de ciberataque, según el úl-
timo informe de la compañía His-
cox. En esta línea, José Luis Ver-
deguer, conocido como Pepelux,
hablará sobre el fraude telefóni-

co, actividad que mueve billones
de euros al año y que afecta tan-
to a negocios como a usuarios.
Por su parte, Jordi Murgó, leyen-
da del hacking y del hacktivismo
español, actualmente ingeniero
de software de BBVA, abordará el
malware bancario y el conocido
hacker Pedro Candel expondrá
los fallos de seguridad en los pro-
tocolos de la aviación y cómo se
puede falsear la posición de un
avión haciendo creer a un contro-
lador aéreo de una posible coli-
sión cuando realmente no la hay.
Un panel que se completa con in-
ternacionales como Miroslav
Sampar, conocido por ser el crea-
dor de SQLMap, así como mu-
chas figuras de gran relevancia
en la escena nacional de la ciber-
seguridad.

Este evento, estructurado en
18 ponencias y 6 talleres, se con-
vierte en “un foro clave de cono-
cimiento sobre materia de ciber-
seguridad y un punto de encuen-
tro entre empresas y talento na-
cional e internacional vinculado
al ámbito de la administración de
sistemas, programación y seguri-
dad de la información”, explica el
CEO de Dolbuck y experto en ci-
berseguridad Adrián Ramírez.

El VII Congreso tendrá lugar en
el Teatro María Auxiliadora de
Sevilla con un aforo máximo
aproximado de 350 personas. Pa-
ra asistir sólo hay que adquirir la
entrada en el siguiente enlace se-
cadmin.palbin.net

Más de 300
‘hackers’ debaten
sobre ciberguerra
y ciberataques
● El Teatro María

Auxiliadora acogerá

la VII Conferencia

de Ciberseguridad

SecAdmin el 25 y 26
M. G.

Edición pasada del VI Congreso de Ciberseguridad SecAdmin.

El 44% de las
pymes de España
han sufrido algún
tipo de ciberataque
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JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla liberará 
cincuenta plazas del albergue muni-
cipal de la calle don Fadrique a partir 
del próximo mes de diciembre. Un pro-
ceso de desconcentración del satura-
do centro de atención social que tan-
tas quejas ha generado en los últimos 
años por parte de los vecinos del ba-
rrio de la Macarena. Una desconges-
tión que será coyuntural: hasta diciem-
bre de 2024, que es el plazo de expira-
ción de los más de cuatro millones de 
euros que recibirá la capital hispalen-
se de los fondos europeos ‘Next Gene-
ración’. 

El programa ‘Derechos a la Vivien-
da’ ya se ha implantado en varias ca-
pitales españolas. En el caso de Sevi-
lla, consiste en el alquiler de 25 vivien-
das que acogerán a un centenar de 
personas sin hogar. Cincuenta usua-
rios del albergue de la Macarena y otros 
cincuenta recién llegados al ‘sinhoga-
rismo’. La capital hispalense se con-
vierte de facto en la única en Andalu-

cía en recibir estos fondos europeos 
para llevar a cabo esta labor.  

Este proyecto lo conforman el Ayun-
tamiento de Sevilla, la Junta de Anda-
lucía y las entidades sociales ‘Hogar 
Sí’ y ‘Provivienda’, quienes han firma-
do ya el alquiler de veintiún pisos, así 
como apalabrado otros cuatro. Vein-
ticinco viviendas que estarán reparti-
das por todo el mapa municipal, inci-
diendo así en la desconcentración del 
saturado albergue de la calle Don Fa-
drique del barrio de la Macarena.  

La promesa de Sanz 
Fue exactamente esto –«la descentra-
lización del albergue»– lo que prome-
tió hace unos días José Luis Sanz (PP), 
si alcanza la Alcaldía de Sevilla en los 
comicios del próximo mes de mayo. El 
candidato popular se reunió con una 
veintena de vecinos de la Macarena, 
que le alertaron de los «episodios de 
inseguridad» y los «problemas» con 
las personas sin hogar, que les llevan 
a asegurar que «el barrio está en unas 
condiciones muy desagradables». 

El nuevo programa «para erradicar 
el ‘sinhogarismo’» fue presentado ayer 
en el hogar Virgen de los Reyes por el 
alcalde de la ciudad, Antonio Muñoz; 
el delegado municipal del ramo, Juan 
Manuel Flores; el director general de 
Protección Social y Barriadas de ac-
tuación preferente de la Junta de An-
dalucía, Antonio Ismael Huertas; la di-
rectora general de ‘Provivienda’, Gema 
Gallardo; y el director general de ‘Ho-
gar Sí’, José Manuel Caballol. 

Según explicaron, aunque se trata 
de un programa nacional sufragado 
con fondos de Bruselas, en el caso de 
Sevilla se busca desconcentrar y dis-
minuir la presencia de personas sin 
hogar en sus recursos tradicionales. 
Además del alivio para el albergue de 
la Macarena, con la derivación de las 
otras 50 personas que llevan poco tiem-
po en situación de calle se pretende 
evitar que esta situación se cronifique. 
En este colectivo se incluyen jóvenes 
extutelados, que no tienen dónde ir 
una vez que salen de los centros de 
menores.  

Durante su estancia en los pisos es-
tarán tutelados «para garantizar el buen 
desarrollo del programa, la conviven-
cia y la salida definitiva de la situación 
de calle». Según señalan fuentes muni-
cipales, «el objetivo es que entren en 
los pisos, estén un tiempo en ellos y en-
cuentren un trabajo que les permita su 
plena reinserción». Estas personas de-
berán costearse sus gastos cotidianos, 
a través de sus recursos propios o sus 
pagas no contributivas. 

Muñoz aprovechó para recordar que 
desde que su partido accedió al Gobier-
no municipal en 2015 se ha incremen-
tado la partida presupuestaria «de 5  a 
7,9 millones, y la previsión para 2023 es 
llegar a los 9,4. Es decir, prácticamente 
vamos a duplicar los recursos».

Los vecinos del entorno de Don Fadrique critican la difícil convivencia con algunos usuarios del albergue  // MJ LÓPEZ OLMEDO

Sanz le prometió hace unos 
días a los vecinos de la 
Macarena que actuaría en 
el albergue ante «la 
inseguridad» del barrio

Fondos europeos para 
aliviar el albergue de 
la Macarena 

∑ Se alquilarán 25 pisos 
distribuidos por toda 
Sevilla para cien 
personas sin hogar
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R. S.

Cuatro millones de euros es la in-
versión que se destinará en los
próximos tres años a la creación de
una red de pisos para personas sin
hogar (25 pisos para 130 perso-
nas). El Ayuntamiento de Sevilla
colabora junto con las entidades
sociales Hogar SÍ y Provivienda y
la implicación de la Junta de An-
dalucía en el proyecto de innova-
ción para atención a personas sin
hogar Derechos a la vivienda que, a
su vez, permitirá profundizar en la
desconcentración de las actuales
plazas destinadas al colectivo en el
entorno de la Macarena.

Se trata de un proyecto que
cuenta con financiación de los
fondos Next Generation EU del
Plan de Recuperación, Transfor-
mación y Resiliencia del Ministe-
rio del Derechos Sociales y Agen-
da 2030, dirigido a poner en
marcha un modelo de vivienda
que impulse los procesos de de-

sinstitucionalización de las per-
sonas en situación de sinhogaris-
mo. Gracias a la participación de
12 administraciones públicas, re-
gionales y locales, se busca trans-
formar las políticas públicas de
atención a las personas sin hogar
durante los próximos tres años,
en las ciudades de Avilés, Carta-
gena, Gijón, Madrid, Murcia,
Barcelona y Sevilla –la única de
Andalucía que participará– y en
la isla de Mallorca.

SEMANADE LAS

PERSONAS SIN HOGAR

En la presentación del proyecto
para Sevilla, enmarcada en los ac-
tos de la Semana de las Personas
Sin Hogar organizada por el Área
de Hábitat Urbano y Cohesión So-
cial, participaron el alcalde de la
ciudad, Antonio Muñoz; el dele-
gado municipal del ramo, Juan
Manuel Flores; el director gene-
ral de Protección Social y Barria-
das de actuación preferente de la

Junta de Andalucía, Antonio Is-
mael Huertas Mateo; la directora
general de Provivienda, Gema
Gallardo, y el director general de
Hogar SÍ, José Manuel Caballol.

El proyecto tiene como objetivo
fundamental transformar la red
de recursos de atención al sinho-
garismo en España aportando so-
luciones adaptadas a cada perso-
na para la transición segura y ele-
gida para una vida en comuni-
dad. Derechos a la vivienda es
una iniciativa piloto que persigue
impulsar el desarrollo de políti-
cas de desinstitucionalización,
así como la prevención de la ins-
titucionalización, para que las
personas participantes requieran
de menos apoyos.

Para ello, se atenderá a 130
personas en situación de sinho-
garismo en Sevilla mediante su
atención en una red de pisos –en
torno a 25 viviendas– que, en
consecuencia, supondrá una re-
ducción de plazas en los recur-
sos para el colectivo existente en
la Macarena. El proyecto, ade-
más, cuenta con un riguroso sis-
tema de evaluación que busca
generar evidencias que mues-
tren su impacto, con el objetivo
de ayudar a la creación de nue-

vas políticas públicas para el
abordaje del sinhogarismo.

En el caso de Sevilla este pro-
yecto se traducirá en derivar a pi-
sos a 49 personas que ocupan pla-
zas de los recursos existentes en
la Macarena –en concreto, en el
Centro de Acogida Municipal,
más conocido como albergue mu-
nicipal–, incidiendo así en la des-
concentración y en la menor pre-
sencia de personas sin hogar en
los recursos tradicionales (insti-
tucionalizados) para el sinhoga-
rismo, así como alojar a otras 50
personas de recién llegada al
sinhogarismo, es decir, que llevan
poco tiempo en situación de calle
(menos de tres meses) y lo que se
pretende evitar es que esta situa-
ción se cronifique. A estas 99 per-
sonas se unen las existentes en
otros programas de pisos de am-
bas entidades, y que en la actuali-
dad alcanzan las 31 personas.

El presupuesto tal del proyecto
para España es de 24.924.536,35
euros y el proyecto pretende aten-
der en conjunto a 1.184 personas.
En el caso de Sevilla, la inversión
a desplegar en estos tres años del
programa es de 4.188.917,54 eu-
ros, con 130 personas atendidas
en esta nueva red de pisos distri-

buidos por toda la ciudad y que
permitirán a las personas sin ho-
gar el acceso a la vivienda y una
vida normalizada junto con sus
vecinos y vecinas.

“El Ayuntamiento de Sevilla re-
fuerza su compromiso social con
las personas sin hogar con un in-
cremento de presupuesto. Si en
2015 era de 5 millones de euros,
este año asciende a 7,9 y la previ-
sión para 2023 es llegar a los 9,4.
Es decir, prácticamente vamos a
duplicar los recursos destinados
al sinhogarismo. Por otro lado,
avanzaremos en el cumplimien-
to del objetivo que nos hemos
marcado de ofrecer una atención
social adecuada a las personas
sin hogar. Y, por último, favore-
ceremos la desconcentración de
las plazas para personas sin ho-
gar”, explicó el alcalde. De hecho
–abundó– durante los últimos

años, además de los centros de
atención a personas sin hogar, se
han desplegado medidas como
una red de pisos Housing first y
Housing led por distintos puntos
de la ciudad –hasta el momento,
31 plazas en 26 viviendas a través
de ambos programas y otros 6 pi-
sos con 30 plazas gestionados
por distintas entidades sociales a
partir de subvenciones munici-
pales–. La iniciativa se desplega-
rá en la ciudad durante los próxi-
mos tres años con la financiación
europea, con el compromiso mu-
nicipal de conferirle continuidad
a su término.

“Este proyecto de Hogar SÍ y
Provivienda es un ejemplo de co-
laboración entre el Ayuntamien-
to con las entidades sociales que
trabajan a pie de calle con el co-
lectivo de personas sin hogar y un
ejemplo también de colaboración
entre las administraciones local y
autonómica para seguir trabajan-
do en la erradicación del sinhoga-
rismo. Un proyecto, además, que
viene a impulsar políticas que vie-
ne desarrollando el Ayuntamien-
to de Sevilla, para la desconcen-
tración geográfica de las plazas
para las personas sin hogar”, afir-
mó Antonio Muñoz.

Sevilla crea una red de 25 pisos
para 130 personas sin hogar

● El objetivo de este proyecto financiado

con fondos ‘Next Generation EU’ es

descongestionar el albergue de la Macarena

M. G.

Presentación del programa 'Derechos a la Vivienda'.

La iniciativa
cuenta con un
presupuesto de 4
millones de euros
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S. P. 

SALTERAS 

La Consejería de Fomento, Articula-

ción del Territorio y Vivienda ha ad-

judicado la redacción del proyecto 

constructivo de ampliación de la pla-

taforma reservada para autobuses 

(BUS-VAO) entre Sevilla y el Aljarafe 

hasta Salteras, dando continuidad al 

ya existente en el puente de la Señori-

ta entre Camas y Sevilla. La empresa 

URCI Consultores se encargará de di-

señar este carril BUS-VAO por 354.971 

euros de los fondos europeos Next Ge-

neration en materia de mejora de la 

movilidad sostenible. 

Este proyecto constará de nueve ki-

lómetros de longitud y supondrá «una 

gran apuesta por el transporte públi-

co entre el Aljarafe y Sevilla, uno de 

los puntos con mayor tráfico de las 

áreas metropolitanas andaluzas», se-

gún ha precisado la delegada territo-

rial de Fomento en Sevilla, Susana Ca-

yuelas. «Esta opción, además, viene 

avalada por unos trabajos previos que 

nos indican que el uso de plataforma 

reservadas para hacer más competi-

tivo en tiempo y trayecto las líneas de 

autobuses metropolitanas es la fór-

mula más eficaz para tratar de redu-

cir el número de vehículos privados 

en el Aljarafe», remarcó Cayuelas. 

Este carril BUS-VAO se ideó a media-

dos de la pasada legislatura, después 

de que se encargara un análisis para 

determinar las actuaciones que resul-

tarían más eficientes para mejorar la 

movilidad en el eje de Mairena del Al-

jarafe-Bormujos-Gines-Valencina, don-

de se plantearon varias propuestas de 

plataforma reservada, entre las que des-

tacó tanto esta iniciativa como la pro-

puesta de carril BUS-VAO desde el par-

que PISA de Mairena del Aljarafe has-

ta el enlace de la autovía de Coria 

(A-8058) con la ronda de circunvlación 

SE-30, cuyo redacción del proyecto está 

en la fase final de adjudicación. 

Posteriormente, se elaboró un es-

tudio de viabilidad para implantar la 

plataforma reservada entre Sevilla y 

Salteras desde la estación de autobu-

ses Plaza de Armas. En ese sentido, ya 

cuenta con una primera fase ejecuta-

da con la recuperación del puente de 

la Señorita, entre Sevilla y Camas, para 

convertirlo en carril BUS-VAO tras una 

inversión cercana a los 300.000 euros. 

La idea es contar con un tercer carril 

reversible que serviría de plataforma 

reservada y atendería a las poblacio-

nes de Camas, Castilleja de Guzmán, 

Valencina de la Concepción y Salteras.

Un carril preferente para buses 
unirá Salteras con Sevilla

∑ La Junta adjudica la 
redacción del proyecto 
de la plataforma del 
BUS-VAO

Un autobús metropolitano circula por el puente de la Señorita entre Camas y Sevilla  // ABC
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S. P. SEVILLA 

E
n esta edición 2022, el Cross 

Internacional de Itálica ce-

lebra sus 40 años de histo-

ria. Y, al hilo de esta efemé-

rides, el Servicio de Deporte de la Di-

putación ha producido una exposición 

para dar a conocer de forma fácil y 

accesible la trayectoria de una prue-

ba deportiva que es ya mucho más: 

una seña de identidad de la provin-

cia. 

Por todo ello, el diputado provin-

cial de Cultura y Ciudadanía, Alejan-

dro Moyano, inauguró ayer, junto al 

equipo técnico de Deporte, la exposi-

ción ‘40 Años de Historia’, con la que 

se conmemora la cuadragésima edi-

ción del Cross Internacional de Itáli-

ca y en la que se rememoran los hi-

tos más destacados del que es consi-

derado uno de los eventos más 

importantes del campo a través mun-

dial.  

«El Cross de Itálica es una gran em-

bajada de la provincia ante el mundo 

y desde su primera edición no ha pa-

rado de crecer, tanto en cantidad de 

participantes como en calidad orga-

nizativa y deportiva», recordó Moya-

no, quien puso también el acento en 

«las repercusiones económicas que 

un evento deportivo de esta dimen-

sión tiene para Santiponce y su co-

marca». «Y todo ello, sin haber per-

dido su apoyo popular y el reconoci-

miento incluso de quienes no son afi-

cionados al campo a través, porque 

Itálica sigue significando una maña-

na de recreo al aire libre y del disfru-

te del esfuerzo de los corredores en 

un entorno inigualable de cultura y 

de historia. Sobre todo para esos jó-

venes deportistas, que participan a 

lo largo de todo el año en los circui-

tos provinciales de la Diputación, y 

que tienen oportunidad de ver en vivo 

a los atletas legendarios participan-

tes en el Cross». 

Curiosidades 

«En definitiva, lo que estamos propo-

niendo es un viaje temático por los 

mejores momentos del Cross de Itá-

lica, partiendo del albero de Itálica y 

realizando un recorrido cronológico 

por sus hitos, que son ya también his-

toria del campo a través. Un viaje en 

el que los aficionados más maduros 

podrán encontrar curiosidades, como 

la crónica de la primera edición cele-

brada en 1982 y dirigida técnicamen-

te por el recordado Felipe del Valle. 

Y los más jóvenes, conocer a los de-
portistas portugueses, africanos, mu-

jeres y hombres, que han contribui-

do con sus gestas deportivas a que el 

Cross de Itálica también sea leyen-

da», añadió Muñoz. 

Por su parte, el director técnico del 

Cross, Antonio Ruiz, se mostró ayer 

satisfecho por el resultado positivo 

de la participación en la cuadragési-

ma edición de la carrera poncina, «con 

más de 3.200 participantes, con los  

mil dorsales del Cross Popular mas-

culino agotados y con el cupo de los 

cien ‘Pitufos’ también completo, lo 

que nos devuelve a cifras de partici-

pación anteriores a la pandemia». 

concluyó.

La Diputación de Sevilla organiza 
una exposición para dar a conocer de 
forma fácil y accesible la trayectoria 
de una prueba deportiva que ya es 
una seña de identidad de la provincia

El Cross de Itálica 

en la muestra ‘40 

Años de Historia’ 

Presentación de ‘40 Años de Historia’ 

sobre el Cross de Itálica  // ABC

Se podrá visitar en la Casa 
de la Provincia hasta el 
próximo día 27 y contiene 
fotografías de los mejores 
atletas participantes
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El presidente del Consorcio de
Aguas del Huesna y de la Diputa-
ción de Sevilla, Fernando Rodrí-
guez Villalobos, y los alcaldes de
los municipios integrados en di-
cho Consorcio han visitado recien-
temente las obras de ejecución de
las nuevas infraestructuras para la
mejora de la eficiencia energética
de las instalaciones de captación
de agua del Consorcio, más cono-
cidas como Túnel de Cabecera del
Sistema Huesna.

El proyecto, que tiene un pre-
supuesto de 39,82 millones de
euros, consiste en reformar las
instalaciones de cabecera del sis-
tema Huesna para conseguir una
reducción del consumo de ener-
gía eléctrica. Para ello se conec-
tará el embalse directamente con
la estación de tratamiento de
agua potable (ETAP) mediante la
ejecución de nuevas conduccio-
nes necesarias para transportar
agua por gravedad. Estas con-
ducciones discurrirán en buena
parte por un túnel que garantiza-
rá que el agua llegue de un punto
a otro por su propio peso.

En unas declaraciones realiza-
das durante la posterior celebra-
ción de la Junta General del Con-
sorcio en la ETAP de Villanueva
del Río y Minas, Villalobos ha
destacado que “se trata de una
obra clave para alcanzar la soste-
nibilidad ambiental y financiera
del sistema Huesna, pero al mis-
mo tiempo para garantizar la ca-
lidad del agua y la garantía de su-
ministro”. Además, la ha califica-
do de “infraestructura estratégi-

ca para la provincia; mucho más
si consideramos dónde se en-
cuentra, en la comarca de la Sie-
rra Morena sevillana”.

TOMAELAGUADELEMBALSE

Durante una visita programada,
los ediles se desplazaron a la esta-
ción de bombeo de agua bruta que
hasta ahora eleva el agua desde el
río Huesna hasta la ETAP. La en-
trada en funcionamiento del túnel
ahorrará su consumo energético y
la emisión de unas 5.925 tonela-
das de CO2 al año a la atmósfera, el
equivalente producido para sumi-
nistrar electricidad a 4.600 hoga-

Eficiencia.Villalobos visita con los alcaldes de losmunicipios integrados en el Consorcio las obras

de ejecución de esta nueva infraestructura, que permitirá reducir el consumo de energía eléctrica

res. Y, además, preservará la cali-
dad del agua, al tomarla directa-
mente del embalse y no del río.

En definitiva, la puesta en servi-
cio del túnel “traerá consigo el in-
cremento de la eficiencia energé-
tica, un gran ahorro económico
en consumo eléctrico, un impor-
tante avance hacia la sostenibili-
dad ambiental, el incremento de
la garantía de suministro al ganar
en robustez el sistema y la preser-
vación de la calidad del agua del
embalse”, dijo Villalobos, que
añadió que se trata de un “espal-
darazo para el sistema Huesna”.

Por su parte, el vicepresidente

del Consorcio y alcalde de Utrera,
José María Villaobos ha incidido
en que el avance de las obras que
visitamos hoy son fruto de años de
trabajo y colaboración de los equi-
pos de Huesna y Diputación con la
implicación del Gobierno de Espa-
ña, a través del IDAE”. “De esta for-
ma” –añadió– convertimos en rea-
lidad un “proyecto de gran enver-
gadura que garantizará y mejora-
rá la calidad del servicio de abas-
tecimiento que el Consorcio pres-
ta a unas 250.000 personas de
nuestra provincia.”

Como es sabido, el proyecto
Túnel fue presentado a la convo-

catoria para proyectos singula-
res de entidades locales que favo-
rezcan el paso a una economía
baja en carbono del IDAE, en el
marco del programa operativo
Feder de crecimiento sostenible
2014-2020, con un presupuesto
de 39,82 millones de euros obte-
niendo una subvención del 80%
por parte de la mencionada enti-
dad y con el respaldo de la Dipu-
tación de Sevilla que adelanta la
financiación total del proyecto
mediante un anticipo reintegra-
ble que será reembolsado con el
ahorro de costes energéticos que
facilitará el túnel.

Fernando Rodríguez Villalobos junto a los alcaldes y alcaldesa de los municipios integrados en el Consorcio de Aguas del Huesna.

El túnel de cabecera delHuesna
evitará la emisión de 5.925 tn. de CO2
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Redacción SEVILLA

El Betis informó ayer que cele-
brará la Junta General Ordinaria
y Extraordinaria el próximo 15
de diciembre, en primera convo-

catoria (la segunda al día si-
guiente) en el hotel Barceló Re-
nacimiento (17:00 horas).

Los puntos del orden día serán,
en primer lugar, el “examen y
aprobación, en su caso, de las
cuentas anuales individuales y
consolidadas de la sociedad, que
comprenden el balance, la cuen-
ta de pérdidas y ganancias, el es-
tado de cambios en el patrimonio
neto, el estado de flujos de efec-
tivo y la memoria; así como el in-

forme de gestión de la sociedad,
correspondientes al ejercicio
anual cerrado el 30 de junio de
2022”. El segundo punto será el
“examen y aprobación, en su ca-
so, de la propuesta de aplicación
del resultado del ejercicio cerra-
do el 30 de junio de 2022”.

El tercero, el “examen y apro-
bación, en su caso, de la gestión
realizada por el órgano de admi-
nistración durante el ejercicio ce-
rrado el 30 de junio de 2022”. En

el cuarto punto del día consta el
“examen y aprobación, en su ca-
so, del presupuesto de ingresos y
gastos correspondiente al ejerci-
cio económico 2022-2023”. Ya a
partir del quinto se tratarán los
“nombramiento de auditor de
cuentas para la verificación de las
cuentas anuales individuales y
consolidadas de la sociedad para
los ejercicios sociales que se cie-
rren a 30 de junio de 2023, 2024
y 2025”. el sexto punto de día se-

rá la “reelección de consejeros”.
Por último, el séptimo punto del
orden del día tratará la “autoriza-
ción para el gravamen, la adqui-
sición o la enajenación de activos
esenciales a los efectos de lo dis-
puesto en el artículo 160.f) de la
Ley de Sociedades de Capital”.

La cuestión económica será sin
duda uno de los puntos más can-
dentes de una junta en la que el
actual consejo de administración
de la entidad de Heliópolis pre-
tende dar a conocer un plan es-
tratégico diseñado con el objeti-
vo de seguir mejorando el club en
los próximos años.

La Junta General, el 15 de diciembre
El lugar de celebración

será el hotel Barceló

Renacimiento a partir

de las cinco de la tarde
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Recusan como
perito en
Invercaria a la
viceconsejera
de Economía

J.Muñoz

La defensa del ex presidente de
Invercaria Tomás Pérez-Sau-
quillo, que está siendo enjuicia-
do en el octavo juicio de esta
macrocausa por las ayudas de
más de un millón de euros que
fueron invertidos en el proyec-
to fallido de las Ferias Interna-
cionales Virtuales de Andalucía
(FIVA), ha recusado como peri-
to a la actual viceconsejera de
Economía, Amelia Martínez
Sánchez, que ha sido precisa-
mente citada a declarar este
martes en la Sección Cuarta de
la Audiencia de Sevilla.

El abogado Javier Martín,
que representa a Pérez-Sauqui-
llo, ha presentado un escrito
ante el tribunal en el que recu-
sa a la viceconsejera, que ha si-
do citada en calidad de perito
de la Cámara de Cuentas, al es-
timar que en su caso concurre
un “interés directo o indirecto
en la causa”, dado que actual-
mente Amelia Martínez, ade-
más de viceconsejera de Econo-
mía es la presidenta de la agen-
cia Idea, que ejerce la acusa-
ción particular en este octavo
juicio de Invercaria.El letrado
explica en el escrito que Amelia
Martínez ha sido designada
“recientemente” con un nuevo
cargo en la Administración Pú-
blica, “dependiendo jerárqui-
camente de ella misma la pro-
pia Agencia Idea, entidad que
ejerce la acusación particular
en la presente causa, toda vez
que la perito actualmente es la
presidenta de la Agencia Idea”.

Para la defensa y, de acuerdo
con el artículo 468 de la Ley de
Enjuiciamiento Criminal, Ame-
lia Martínez como perito “tiene
interés directo o indirecto en la
causa, ya que en fechas recien-
tes ha sido nombrada vicecon-
sejera de Economía, Hacienda
y Fondos Europeos, ostentando
por tanto la representación le-
gal de la Agencia Idea, quien
actúa en los presentes autos co-
mo acusación particular, lo que
evidencia que tiene un interés
directo en el resultado del pre-
sente procedimiento”, insiste la
defensa de Pérez-Saquillo, que
recuerda que el nombramiento
en el cargo se publicó en el BO-
JA del 12 de agosto de este año.

Con anterioridad, Amelia
Martínez, que es funcionaria
de carrera del cuerpo de audi-
tores de la Cámara de Cuentas
de Andalucía desde 2008, ha-
bía sido coordinadora del De-
partamento de la Junta de An-
dalucía de la Cámara de Cuen-
tas de Andalucía (2011) y en
2019 asumió el cargo de Inter-
ventora General de la Junta
de Andalucía.D
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J. J. BORRERO 

SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla tendrá que 

recurrir a una empresa especializada 
si quiere recuperar el vestuario del le-

gado de Antonio el Bailarín que alma-

cenan desde hace años en una nave del 

Instituto de la Cultura y las Artes (ICAS). 

Tras la información publicada ayer por 

ABC, el Ayuntamiento justifica la tar-

danza en intervenir en la recuperación 

del legado en las conversaciones que 

desde el año 2021 mantiene con el Ins-

tituto Andaluz de Patrimonio Artísti-

co para la limpieza de los trajes del ar-

tista, sobre todo porque es necesario 

una intervención preventiva que des-

carte que los trajes estén colonizados 

por la bacteria Staphylococcus aureus, 

sospecha que se planteó en la deman-

da que una trabajadora municipal, la 

sastra del Teatro Lope de Vega, inter-

puso contra el Consistorio tras pade-

cer una enfermedad cuyo origen situó 

en un pinchazo mientras cosía alguno 

de los trajes a restaurar. 

Cruce de mensajes 
Si bien los informes del Servicio de 

Prevención descartaron esa relación, 

la situación de los trajes guardados 

con evidentes signos de humedad acu-

mulada hacen necesario un estudio 

preventivo y una desinfección y lim-

pieza general antes de proceder a su 

restauración. El Ayuntamiento con-

tactó con el IAPH a principios de no-

viembre de 2021 para solicitar su in-

tervención. El organismo dependien-

te de la Junta de Andalucía pidió un 
mes después los informes municipa-

les realizados sobre el vestuario. Las 

conversaciones siguieron hasta el pa-

sado viernes cuando desde el IAPH se 

comunicó al Ayuntamiento que su la-

boratorio de Biología del IAPH había 

estudiado el caso y la viabilidad de tra-

tar en el mismo las prendas  median-

te luz UV-C, aunque la adquisición del 

equipamiento y la necesidad de ade-

cuar una sala para tal menester eleva-

ría considerablemente el coste del tra-

tamiento. La recomendación ha sido 

que se ponga en manos de una empre-

sa especializada en desinfección de es-

pacios y superficies. 

Fuentes municipales señalaron a 

ABC que así se hará. Será un nuevo epi-

sodio en el intrincado proceso de ex-

posición y salvaguarda del legado del 

genial artista sevillano que estuvo per-

dido en 2011, se recuperó y sigue a las 

espera de su restauración arrumbado 

en un almacén municipal.  

Pero no solo la ropa donada por la fa-

milia de Antonio el Bailarín necesitan 

de restauración, los grandes cuadros 

que entraron también el legado cedido 

al Ayuntamiento presentan signos de 

abombamiento y el piano que decoró el 

propio artista y que está igualmente en 

el almacén municipal necesita la repo-

sición de algunas teclas, según informó 
ayer el candidato del PP a la Alcaldía de 

Sevilla, José Luis Sanz, que realizó una 

reciente visita a la referida nave para 

comprobar el estado del legado.   
Sanz culpa al alcalde Antonio Mu-

ñoz, como máximo responsable, del mal 

estado de conservación de las piezas 

que forman el legado de Antonio el Bai-

larín, tanto en su etapa como delegado 

de Cultura como en la que lleva al fren-

te como regidor del Ayuntamiento de 

Sevilla, por ser «incapaz de poner en va-

lor este legado de alto valor simbólico, 

económico e histórico para la ciudad de 

Sevilla y la cultura española». 

Sanz avanza asimismo su compro-

miso a poner en marcha un centro de 

interpretación del flamenco donde ex-

poner este legado que fue donado por 

un familiar del artista al Ayuntamien-

to y que, como informó ABC de Sevi-

lla este lunes, sigue arrumbado en un 

almacén municipal. 

Promesa de 2015 
Entre otros enseres, este legado cuen-

ta con un buen número del vestuario 

artístico de Antonio el Bailarín, así 

como el piano que decoró el propio ar-

tista. El candidato del PP ha recorda-
do a través de un comunicado que 

«desde el año 2015, el gobierno muni-

cipal del PSOE viene prometiendo la 

restauración y puesta en valor de los 

trajes y pertenencias de Antonio el Bai-

larín, pero no han hecho nada salvo 

abandonarlo. Es alarmante que las per-

tenencias se encuentren arrumbadas 

de esta manera en dependencias mu-

nicipales». Ha añadido que «el alcal-

de Muñoz alardea de ser un gran ges-

tor cultural y presume de ser el alcal-

de de la cultura, aunque si lo fuera este 

legado no estaría amontonado y en 

mal estado en una nave». 

Sin medidas de seguridad 
Asimismo, Sanz ha calificado como 

«vergonzoso» que este legado esté «en 

un lugar en el que se moja si llueve, se 

apolillen y quedan en riesgo de des-

trucción. En una nave en la que han 

robado en varias ocasiones porque no 

hay seguridad». Además, añade, «los 

cuadros se encuentran sin ningún tipo 

de protección y están abombados y 

apoyados en el piano, al que le faltan 

teclas». El PP ha preguntado en varias 

ocasiones por la situación. En octubre 

el Gobierno municipal informó de que 

estaba gestionando la restauración de 

los trajes con el Instituto Andaluz de 

Patrimonio Histórico Artístico. 
El vestuario y el piano del artista si-

guen almacenados en una nave del 

ICAS expuestos a la humedad y aban-

donados como hace una década en el 

Lope de Vega, cuando el Ayuntamien-

to prometió exponerlo 

El candidato del PP a la Alcaldía de 

Sevilla ha indicado que «la ciudad ca-

pital del flamenco que es Sevilla debe-

ría tener un Museo dedicado a Anto-

nio el Bailarín, un centro de interpre-

tación del flamenco, un proyecto que 

cree sinergia en torno al flamenco», 

expresando su deseo de que Sevilla sea 

la capital mundial del flamenco para 

lo que propondrá «un pacto transver-

sal por el flamenco».

El Ayuntamiento desinfectará  
los trajes de Antonio el Bailarín 
en una empresa especializada
∑ Tras un año de 

conversaciones, el  
IAPH admite que su 
intervención elevaría el 
coste del tratamiento

La pianola tapada por lo cuadros –izquierda– y los trajes tal como están almacenados en la nave  // ABC

José Luis Sanz califica de 
«vergonzoso» el estado del 
legado, reclama su 
recuperación e impulsar 
un museo del artista

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



MÁS NOTICIAS EMPRESARIALES

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 41

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 15/11/2022

 España

 4 707 EUR (4,849 USD)

 183,55 cm² (29,4%)

 1768 EUR (1821 USD) 

ACCIONA 186,600 -0,48 -0,90 13,59 188,700 185,700 55.538 10.236 17:

ACCIONA ENER 38,500 -1,89 -0,74 19,12 39,340 38,240 310.273 12.676 17:

ACERINOX 9,624 0,73 0,07 -10,63 9,700 9,462 747.733 2.500 17:

ACS 26,170 -0,15 -0,04 21,24 26,350 25,960 631.357 7.554 17:

AENA 124,450 1,01 1,25 -10,34 125,900 123,150 93.090 18.668 17:

AMADEUS IT GROUP 53,040 -0,45 -0,24 -11,07 53,600 52,480 437.754 23.894 17:

ARCELORMITTAL 26,170 0,42 0,11 -7,77 26,470 25,540 460.873 22.972 17:

BANCO SABADELL 0,788 0,38 0,00 38,46 0,793 0,777 22.634.226 4.436 17:

BANKINTER 5,600 1,27 0,07 28,58 5,618 5,532 1.727.275 5.034 19:

BBVA 5,369 1,36 0,07 9,69 5,385 5,267 9.242.241 34.290 17:

CAIXABANK 3,165 1,44 0,05 37,51 3,177 3,119 8.963.808 25.512 17:

CELLNEX TELECOM 36,170 -1,58 -0,58 -29,31 36,810 35,850 957.063 25.553 17:

COLONIAL 5,830 -0,93 -0,06 -26,38 5,980 5,770 1.257.887 3.146 17:

ENAGAS 17,205 2,14 0,36 -11,46 17,415 16,910 992.648 4.508 17:

ENDESA 17,920 1,16 0,20 -6,81 18,140 17,770 1.304.420 18.973 17:

FERROVIAL 24,820 0,61 0,15 -7,28 25,060 24,580 1.024.220 18.307 17:

FLUIDRA 14,890 0,34 0,05 -55,37 15,120 14,720 891.413 2.913 17:

GRIFOLS 10,685 4,40 0,45 -36,68 10,900 10,320 2.751.823 4.553 17:

IAG 1,598 1,98 0,03 -6,22 1,609 1,546 20.646.146 7.944 17:

IBERDROLA 10,495 1,40 0,14 5,32 10,580 10,340 7.887.662 66.770 19:

INDITEX 24,350 0,62 0,15 -10,90 24,530 24,160 1.877.757 75.890 17:

INDRA 9,450 0,11 0,01 0,87 9,490 9,345 455.531 1.669 17:

MAPFRE 1,800 1,29 0,02 4,52 1,800 1,768 3.625.544 5.543 17:

MELIÁ HOTELS 5,025 -0,79 -0,04 -16,28 5,115 5,015 889.316 1.108 17:

MERLIN PROP. 9,060 -1,09 -0,10 4,54 9,345 9,025 885.588 4.256 17:

NATURGY 26,700 2,34 0,61 -3,79 27,070 26,100 364.090 25.889 17:

PHARMAMAR 65,420 0,89 0,58 15,81 66,060 64,740 59.890 1.201 17:

REDEIA 17,160 2,45 0,41 -4,84 17,330 16,830 803.199 9.285 17:

REPSOL 13,845 0,62 0,09 39,67 13,900 13,635 3.339.978 20.108 17:

ROVI 39,620 1,90 0,74 -45,44 39,940 38,840 214.717 2.140 17:

SACYR 2,538 1,68 0,04 16,35 2,564 2,506 3.020.367 1.659 17:

SANTANDER 2,572 1,76 0,04 -8,91 2,583 2,528 32.572.940 43.932 19:

SIEMENS GAMESA 18,015 0,00 0,00 -14,50 18,020 18,000 2.017.141 12.271 17:

SOLARIA 16,445 -0,75 -0,12 -3,94 16,870 16,360 540.662 2.055 17:

TELEFÓNICA 3,611 0,78 0,03 -3,23 3,650 3,593 9.987.446 20.365 17:

A
Madrid
Íbex 35
0,84%
8.166,5

G
Nueva York
Dow Jones 30
-0,63%
33.536,70

G
Tokio

Nikkei 225
-1,06%
27.963,47

A
Euro Stoxx
50 PP valores
0,49%
3.887,51

L
A semana comenzó
con ascensos en los
principales índices
europeos, con los in-

versores a la espera de la publi-
cación el miércoles del dato de
IPC de octubre de Reino Unido
y el jueves del dato definitivo
de la Eurozona. Unas cifras que
ofrecerán mayor visibilidad so-
bre la evolución de las presio-
nes inflacionistas y respecto a
las expectativas de cuándo po-
dría alcanzarse el máximo del
actual ciclo monetario en las
economías avanzadas.

Las elevadas tasas de infla-
ción y la política monetaria
restrictiva siguen condicio-
nando las perspectivas de la
senda económica. En este sen-
tido, el pasado viernes la Co-

misión Europea recortó nueva-
mente sus proyecciones de creci-
miento del PIB de la Eurozona
para 2023 a un 0,3% anual fren-
te al 1,4% estimado previamen-
te, lastrado especialmente por la
contracción esperada en Alema-
nia de un 0,6% anual.

En Europa, el Eurostoxx 50 ga-
nó un 0,49%, y mantuvo su ten-
dencia alcista desde el 12 de oc-
tubre. Así, el FTSE 100 destacó
con una subida de un 0,92%. El
indicador europeo Stoxx 600
avanzó impulsado por las empre-
sas de consumo básico, teleco-
municaciones y utilities, frente al
sector inmobiliario, de consumo
discrecional e industrial que re-
gistraron pérdidas.

En España, el IBEX 35 cerró
por encima de 8.100 puntos tras
subir un 0,84%. Las mayores re-
valorizaciones se situaron en
Grifols (4,40%), Redeia
(2,45%) y Naturgy (2,34%). En
contraste, las mayores caídas se
registraron en Acciona Energía
(–1,89%), Cellnex (–1,58%) y
Merlin (–1,09%).

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

SIGUEN LOS ASCENSOS

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

* Ac.Año: Acumulado anual

JAIME SICILIA

Analista de Renta Variable
de Singular Bank
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